
La presidenta del DIF 
Municipal, Mtra. Miriam 
García Guzmán estuvo 
presente en la entrega 
de lentes graduados y 

apoyos funcionales, evento  
encabezado por nuestro 
Gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez en las 
instalaciones del DIF 

Estatal Veracruz en la 
Capital del Estado. 

Con esta entrega  
se beneficiará a  308 
papantecos, quienes 

previamente participaron 
en la Jornada de Salud 
Visual “Una mirada al 
corazón”, el pasado 22 de 
septiembre. P.8B

 

Abandonan cadáver  
cerca del Hospital IMSS- 

Bienestar de Tuxpan 
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Cuitláhuac García reconoce la 
gran labor del DIF Estatal P.5B

Cazarín y Remedios muestran 
unidad con Claudia y Rocío P.5B

Detienen a ‘El Nini’, líder de 
las fuerzas especiales de Los 

Chapitos P.6B

Milei responde a felicitación de 
Trump y lo llama defensor de la 

libertad P.4B

En el marco de la Centésima 
Décima Segunda Sesión 
Extraordinaria de Cabildo, 
el cuerpo edilicio que 
encabeza Fernando Remes 
Garza aprobó una propuesta 
de valor trascendental para 
la educación en Poza Rica, 
manteniéndose firmes 
en apoyar el futuro de la 

juventud.
La propuesta presentada 

por la Síndica Única, Lizeth 
Amayrani Guerra Méndez, 
detalla la donación de 4 
predios a planteles educativos 
para su regularización y 
escrituración a favor de la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz. P.3A

El director del Centro de 
Rehabilitación e Inclusión 
Infantil (CRIT) Veracruz, 
Ángel René Zavaleta Mora 
confirmó que este año el 
evento Teletón se vinculará 
con la tradicional actividad 

"Vive Tu Noche" en este 
municipio, de esta manera 
la avenida 20 de noviembre 
será el epicentro de esta 
unión solidaria, programada 
para el 16 de diciembre. 
P.3A

DIF Papantla presente en la entrega de 
lentes graduados y apoyos funcionales 

Darán certeza 
jurídica a 4 
escuelas de 
Poza Rica

Edición de 
“Vive Tu 

Noche” será 
para el CRIT 

Veracruz

Jueves 23 
Noviembre.2023

Año 20,  Número 8221 
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1NR

Con todo el esplendor que caracteriza a la cultura totonaca, este miércoles inició la participación de Papantla 
en la Quinta Edición del Tianguis de los Pueblos Mágicos realizado en Pachuca, Hidalgo. El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, y la Delegación de Turismo y Cultura Municipal,  estuvieron presentes en el evento 

inaugural. P.8B

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz       

Vuela 
Papantla 

en la “bella 
airosa”

 



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica +

Ricardo Ruiz Ríos +
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 
de Septiembre, Poza Rica, 

Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX

782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Jueves 23.11.2023

INE establece plazos para 
trámites electorales de cara 

a las elecciones del 2024

Fuga de hidrocarburo 
genera alerta en la colonia 

Francisco I. Madero
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Este miércoles se 
registró una fuga de 
hidrocarburo en la calle 

5 de febrero, ubicada en la 
colonia Francisco I. Madero. 
La comunidad local se alarmó 
al denunciar un fuerte olor 
a gas, atribuido al ácido 
sulfúrico emanado de la fuga. 

Ante esta emergencia, 
personal especializado de 
Petróleos Mexicanos (Pemex) 
se desplazó rápidamente al 
lugar para iniciar labores de 
limpieza y acordonar la zona 
afectada. Las autoridades 
decidieron, evacuar las 
viviendas próximas al 
incidente, buscando 
garantizar la seguridad de los 
residentes.

La magnitud del suceso  
se reveló cuando las 
mediciones indicaron que 
las emanaciones de ácido 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Consejo General del 
Instituto Nacional 
Electoral (INE), 

aprobó los lineamientos 
que establecen los plazos 
y términos para el uso del 
Padrón Electoral y las Listas 
Nominales del Electorado, 
para las Elecciones del 2024, 
en estos de fijan los periodos 
en los que los ciudadanos 
podrán solicitar su primera 
credencial para votar o 
actualizar la existente, de cara 
a la Jornada Electoral del 2 de 
junio de 2024.

En este sentido el vocal del 
Registro Federal de Electores 
del INE, Manuel Gerardo 

sulfúrico alcanzaron las 
100 partes por millón, 
generando una alerta entre 
los trabajadores de Pemex y 
subrayando la importancia 
de una respuesta eficaz ante 
eventos de esta naturaleza.

Este incidente subraya 
la necesidad de mantener 
medidas preventivas y 
protocolos de seguridad 
robustos en instalaciones 
de este tipo, así como la 
importancia de una pronta 
acción para salvaguardar la 
integridad de la comunidad 
afectada.

Aunque la fuga fue 
controlada el personal 
de la empresa petrolera 
permaneció en el lugar, 
y continúo realizando 
mediciones del fuerte 
olor, para evitar que algún 
ciudadano resultará afectado 
con este tipo de digas de crudo, 
que son comunes en esta 
colonia.

Ramírez Martínez indicó 
que, aquellos que necesiten 
notificar cambio de domicilio, 
corregir datos personales, 
hacer frente a deterioro grave 
en su credencial o renovarla 
antes de que pierda vigencia, 
el plazo límite para realizar 
estos trámites es el 22 de 
enero de 2024.

Los jóvenes que cumplan 
18 años entre el 1 de 
septiembre de 2023 y el 2 
de junio de 2024, pueden 
solicitar su inscripción al 
Padrón Electoral en el mismo 
periodo, incluso antes de 
alcanzar la mayoría de edad, 
desde el 1 de septiembre de 
2023 hasta el 22 de enero de 
2024.

Los horarios de atención 

varían según el municipio. 
En Tamiahua, Tihuatlán 
y Tuxpan, el servicio está 
disponible de lunes a viernes 
de 8:00 a 15:00 horas,  
mientras que en Poza Rica, el 
módulo extiende su horario 
hasta las 20:00 horas de lunes 

a viernes y de 9:09 a 16:00 
horas. los sábados.

La autoridad electoral 
enfatizó que estos trámites 
pueden realizarse en 
cualquier módulo, 
presentando el acta de 
nacimiento original, un 

comprobante de domicilio 
reciente y una identificación 
con fotografía. Para obtener 
más información, se pone 
a disposición el teléfono 
INETEL (800 433 2000) y la 
página web del INE (www.
ine.mx).



Edición de “Vive Tu Noche” 
será para el CRIT Veracruz

Cabildo aprueba donación de predios como parte del convenio del Programa  
“Escuela Garantizada Escritura Garante”.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El director del Centro 
de Rehabilitación e 
Inclusión Infantil 

(CRIT) Veracruz, Ángel René 
Zavaleta Mora confirmó que 
este año el evento Teletón se 
vinculará con la tradicional 
actividad "Vive Tu Noche" en 
este municipio, de esta manera 
la avenida 20 de noviembre 
será el epicentro de esta unión 
solidaria, programada para el 
16 de diciembre.

El director indicó que este 
año la comunidad se sumará 
a la causa durante "Vive Tu 
Noche", donde se transmitirán 
cápsulas informativas y datos 

Darán certeza 
jurídica a 4 escuelas 

de Poza Rica
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el marco de la 
Centésima Décima 
Segunda Sesión 

Extraordinaria de Cabildo, 
el cuerpo edilicio que 
encabeza Fernando Remes 
Garza aprobó una propuesta 
de valor trascendental para 
la educación en Poza Rica, 
manteniéndose firmes 
en apoyar el futuro de la 
juventud.

La propuesta presentada 
por la Síndica Única,  
Lizeth Amayrani Guerra 
Méndez, detalla la 
donación de 4 predios 
a planteles educativos 
para su regularización y 
escrituración a favor de la 
Secretaría de Educación de 
Veracruz. Estas instituciones 
estuvieron más de 20 años sin 
contar con certeza jurídica, 
un sueño que pronto verán 
realizado.

Cabe mencionar, esta 
acción es resultado de un 
convenio celebrado por 
el Ayuntamiento de Poza 
Rica para la colaboración y 
coordinación del Programa 
“Escuela Garantizada 
Escritura Garante”, 
beneficiando a las escuelas 
primarias Alfonso Arroyo 
Flores, Sertoma Número 
2 y México; así como los 
Jardines de Niños México 
(turno matutino) y Veracruz. 
(turno vespertino), ambos en 
el mismo predio.

La regularización de 

escuelas respalda con un 
documento de propiedad 
a los planteles para que 
accedan a recursos federales, 
mismos que les permitirán 

mejorar sus instalaciones, 
creando un entorno propicio 
para el aprendizaje de niñas, 
niños y adolescentes del 
municipio.

sobre el CRIT. Además, se insta 
a todos a vestir de amarillo y 
morado, los colores distintivos, 
y se realizará un enlace 
especial durante el programa 
nacional del Teletón para 
destacar el apoyo de Poza Rica 
al CRIT Veracruz.

El cierre del boteo 
coincidirá con este evento, y 
se instalarán carpas dedicadas 
a la recaudación. Aquellos 
que deseen contribuir podrán 
entregar sus alcancías, 
asegurando que los fondos 
sean llevados al banco para 
cerrar la jornada con la cifra 
final. En este sentido destacó 
que ya se distribuyó el 99 por 
ciento de las alcancías en todo 
el estado de Veracruz, además, 

se destaca el evento "Bailemos 
Juntos" el 3 de diciembre, 
en conmemoración del 
Día Internacional de la 
Discapacidad, donde se busca 
formar un corazón Teletón 
con mil personas en el CRIT 
Veracruz.

Zavaleta Mora agradeció 
a los ciudadanos y también 
al Ayuntamiento por la 
invitación constante a 
la solidaridad, para las 
autoridades se reconoce 
que el CRIT ha enfrentado 
retos, pero se destaca la 
transparencia y eficiencia 
en el uso de los donativos 
para apoyar a quienes más lo 
necesitan, especialmente a los 
niños.
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En la comunidad 5 de mayo aplican esta técnica de 
horticultura 

www.noreste.net 

El crecimiento del municipio ha sido contundente 

Caminos rurales, pavimentación de calles, infraestructura educativa, entre otros

Mejora la infraestructura global

Mujeres buscan 
propagar árboles

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Tomando en cuenta 
que todas las obras 
como; caminos, calles 

pavimentadas, la creación 
obra en planteles escolares, 
así como alumbrado público, 
drenaje y otros servicios 
públicos son principales 
detonantes para el desarrollo 
de la cabecera municipal, zona 
conurbada y comunidades, el 
gobierno municipal continúa 
con la transformación de 
Tihuatlán en lo que va de dos 
años de iniciado este proyecto.

De acuerdo a la expresión 
del alcalde de Leobardo 
Gómez González, en el 
rubro de pavimentación de 
carreteras, calles y caminos 
es una prioridad, debido a que 
permiten el paso vehicular y 
personas de manera segura, 
ante esta necesidad, este 
gobierno, a través de obras 
públicas, han llevado a cabo 
diversas obras para satisfacer 
cada una de las necesidades de 
cada localidad.

Ante la consumación 
exitosa del actual proyecto, 
contar con calles y otros 
espacios pavimentados 
significa propiciar el 
desarrollo de las ciudades o 
poblaciones. El pavimento 
permite la accesibilidad y 
movilidad en dichas zonas, lo 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Mu j e r e s 
C o n s t r u c t o r a s 
de la Paz en la  

comunidad 5 de mayo 
vienen aplicando la técnica 
de horticultura a través del 
acodo aéreo con la finalidad 
de propagar los árboles, 
principalmente de diversos 
frutos que permitan un 
consumo o comercialización 
de calidad.

Para esto con el apoyo 
de la Brigada de Educación 
para el Desarrollo Rural 42 
es como se llevó a cabo esta 
acción del campo en arboles 
de naranja nave y lichi, donde 
se espera que en menor plazo 
alcance un desarrollo eficaz 
para una buena producción 
de este tipo de frutas.

La directora del Instituto 
Municipal de la Mujer, 
Susana Rodríguez, precisó 
que en este tipo de actividad 
se logró la participación de un 
grupo de mujeres integradas 
al MUCPAZ, sin embargo se 
pretende realizarlo en otras 
comunidades que forman 
parte de este organismo.

Recordó, que se continúa 
trabajando con la población 
femenil no solo en pláticas y 
talleres contra la no violencia, 
la equidad de género, entre 
otros valores, sino también 

drenaje sanitario, espacios 
multideportivos, parques, 
la edificación de techados 
y domos, guarniciones 
y banquetas, pavimento 
de concreto hidráulico y 
asfáltico, sanitarios con 
biodigestores, techados en 
áreas de impartición de 

educación física en escuelas, 
todas ellas, dispersadas en 
diversas localidades de las 84 
comunidades.

Finalmente, destacó 
que a escasos días de 
concluir el ejercicio 2023, 
su administración ha 
consumado al 100 por ciento 

las obras en todo Tihuatlán, 
ejerciéndose una cantidad 
millonaria, además de 
acciones para la población, 
trabajo que Leobardo Gómez 
ha cumplido de acuerdo al 
Plan de Desarrollo Municipal, 
así como los compromisos 
con los tihuatecos.

cual trae beneficios como un 
mayor flujo de mercancías, 
visitantes, la práctica de nuevas 
actividades relacionadas con 
el comercio y la generación de 
más recursos económicos.

“Tener caminos y vías de 
acceso pavimentados reduce 
los tiempos de traslado a la 
población hacia zonas lejanas. 
Otro aspecto trascendental, es 
que la producción del campo 
puede ser puesto al mercado 
de manera pronta, sin 
pérdidas para los productores, 
así como de beneficiar a la 

población en general en 
situaciones imprevistas, entre 
otros. Por lo que este gobierno, 
prioriza esas necesidades en 
favor de los habitantes de todo 
el municipio”, destacó.

En este ejercicio fueron 
ejecutadas de acuerdo a la 
normativa, de lo que deriva 
la introducción de agua 
entubada, electrificación y 
alumbrado público, aulas, 
comedores escolares, bardas 
y sanitarios, rehabilitación 
de caminos de concreto 
hidráulico y revestimiento, 

en acciones de autoempleo 
como lo es el acodo aéreo, 
técnica que en un futuro les 
puede rendir beneficios.

Agregó , al concluir este 
año se habrán de fijar las 
metas para el próximo 2024, 
donde las mujeres integradas 

a MUCPAZ habrán de 
constatar que la creación de 
este organismo no solo es 
para controlar autoestimas 
e inseguridades, sino 
acciones de emprendimiento 
y productividad en su 
respectiva comunidad.
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Cada 22 de noviembre es parte de su fe y motivación  
de trabajo 

Labor cumplida de Leobardo Gómez brindará seguridad para sus habitantes

Avanza el mejoramiento de los servicios para el bienestar de la población
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Casa Amarilla con alumbrado público

En Tihuatlán celebran 
a Santa Cecilia 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

En el municipio de 
ninguna manera 
pasa desapercibida 

la celebración en honor 
a Santa Cecilia, no solo 
en comunidades como en 
el kilómetro seis Lázaro 
Cárdenas, sino también de 
músicos reconocidos como 
el canta autor Enrique 
Chávez, quien asegura que 
es parte de su fe y motivación 
de trabajo.

Recordó que Santa 
Cecilia es una de las 
mártires de los primeros 
siglos más venerada por los 
cristianos, ya que se dice 
que el día de su matrimonio, 
mientras los músicos 
tocaban, ella cantaba a Dios 
en su corazón. 

Su fiesta se celebra 
el 22 de noviembre y es 
representada tocando un 
instrumento musical y 
cantando, las “actas” de la 
santa la presentan como 
integrante de una familia 
noble siempre benefactora 
de los músicos, ya que 
además de alegrar el alma, 
los sonidos eran parte de la 
vida. 

El canta autor oriundo 
de la localidad Lindero, 
indicó que el constante 
esfuerzo que ha realizado al 
componer y cantar muchas 

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

En el marco del avance 
de mejoramiento de 
los servicios para el 

bienestar de la población, 
el alcalde Leobardo Gómez 
González, inauguró la obra 
de alumbrado público 
de la comunidad de Casa 
Amarilla, en la que fueron 
invertidos 454 mil pesos.

Durante la bienvenida 
al munícipe, autoridades 
auxiliares de esta 
localidad, manifestaron su 
agradecimiento por haberse 
cumplido la conclusión de 
esta obra que beneficia a 
toda la población, quienes 
ahora caminarán con toda 
seguridad.

“Señor presidente, 
agradecemos infinitamente 
esta obra que tanto 
beneficiará a toda la 
comunidad, debido a que 
anteriormente estábamos 
sin alumbrado y que ahora, 
gracias a su gestión, en la 
actualidad esta obra ya 

es una realidad. Muchas 
gracias”. Señalaron.

Por su parte, Leobardo 
Gómez González, indicó 
que tanto esta obra como las 
demás llevadas a cabo por su 
gobierno, forman parte del 
crecimiento y mejoramiento 
del municipio, donde se 
incluyen las comunidades, 
siendo parte fundamental 
la creación de una mejor 
infraestructura para los 

habitantes de esta localidad.
De acuerdo a datos 

de obras públicas, 
la construcción del 
alumbrado consta de 22 
postes metálicos, con igual 
número de luminarias de 
alto rendimiento, las cuales 
aportarán mayor seguridad 
para quienes transiten 
por la calle principal de 
Casa Amarilla, además de 
embellecer esta zona.

canciones, ha permitido 
que otros artistas y grupos 
interpreten su música, 
lo que implica la fe y 
motivación que enaltece en 
Santa Cecilia.

Para esto cada año no 
solo en Tihuatlán, sino 
en el estado y país donde 

existe alguien que toque  
un instrumento o entone 
alguna melodía, celebran 
y veneran a la mujer 
benefactora de todos los 
músicos, quienes cada día 
enfrentan retos para seguir 
subsistiendo en lo que 
realizan.
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Acertijos 

Bitácora Política 

Si me permiten hablar

Retomado de El Financiero por su buen humor
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La última y 
nos vamos

Las pobres campañas 
electorales

Dormirse en la 
puerta de la casa 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

JUAN DÁVILA LEDEZMA 

¿Qué dijeron en el arranque Sheinbaum y Nahle?
El foco rojo en el manejo de la comunicación

Partidos tendrán 333 millones de pesos para gastar

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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He dormido en el 
piso, en el suelo, 
en catre, en cama, 

pero dormir en el piso 
de la puerta de la casa no 
lo he vivido. Me contó 
mi papá que cuando el 
fue a Reynosa, porque 
mi abuelito Bernardo 
Dávila Moya había 
vendido su rancho de 450 
hectáreas, situado a bordo 
de la carretera entre San 
Fernando y Reynosa, y les 
iba a dar a cada hijo "su 
parte". 

Del primer matrimonio 
eran Santos, Lilia, Jesús, 
Ponciano, Alfonso, Elba 

Suelto la última columna 
madrileña, hago un 
recuento de mis pocos 

días que por aquí anduve y 
andé, diría el clásico. A lo 
que veníamos se cumplió 
bien, ver al mejor equipo 
del mundo, Real Madrid, 
fenomenal porque verlos 
hacer 5 goles en un juego, es 
para admirarse. El estadio va 
de lujo, les faltan las zonas 
de baños y restaurantes pero 
ahí va.

CON RAFA FUSTER
Era una noche friolenta. 

Suelo tomar mi café 
nocturno en el Europa, 
cerca del hotel donde me 
hospedo. Hace unos días 
recibí una llamada de 
alguien que aquí vive, era 
Rafael Fuster Pérez, después 
de los saludos  hacíamos el 
plan de comer o tomar un 
café con este hombre, un 

Claudia Sheinbaum 
Pardo acompañada por 
Rocío Nahle inició su 

campaña electoral nacional 
por Veracruz este lunes, por 
lo que resulta interesante 
preguntar ¿sabes lo que 
dijeron en sus masivos actos en 
el World Trade Center de Boca 
del Río?

¿Cuáles fueron los 
principales temas que 
trataron y que habrían de ser 
destacados en los medios de 
comunicación?

Hubo alguna novedad 
en sus discursos o solamente 
se repitieron los mismos 
mensajes que ya han 
pronunciado en reiteradas 
ocasiones.

Hay que recordar que no 
es casualidad que Claudia 
Sheinbaum haya decidido 
iniciar su campaña electoral 
hacia la presidencia de la 
república en Veracruz, ya 
que como es bien sabido, es 
el cuarto estado con el mayor 
padrón electoral y en donde 
Morena tiene el gobierno.

Y sí ya se sabe que los 
morenistas -que tanto 
critican al pasado- ahora están 
aplicando las mismas técnicas 
y métodos que durante años 
utilizaron los priistas.

El acarreo de empleados 
de gobierno -que ahora 
tienen que ir por sus propios 
medios- porque no les ponen 
transporte ni alimentación.

Pero ya se sabe también 
que el hecho de que se 
obliguen a los empleados a 

había criado, mi abuelita 
Florencia Pruneda López 
murió de pulmonía cuando 
mi tío Florencio tenía 4 
meses de edad, siempre los 
cuidó...

puso un cobertor en el piso 
y se durmió en la puerta 
de la casa, les dijo: "ustedes 
duérmanse, yo cuido, si 
alguien quiere entrar me 
daré cuenta...". Ella les 

y Florencio, del segundo, 
eran Ángel, Inés, Leopoldo 
y Clemencia, en total 
fueron 11. 

El dinero no les alcanzó 
para nada, el rancho llegó a 
tener 1000 cabras, ganado, 
caballos, un tractor, una 
noria que siempre tenía 
mucha agua, una casa de 
material, corrales para el 
ganado, llegó a sembrar 
algodón y contrataba gente 
para "la pizca", les pagaba 
por kilo cosechado, ahí 
se fueron 30 vacas que mi 
abuelo Jesús Ledezma le 
dio como dote a mi mamá, 
fueron como 10 años en 

que se reprodujeron, las 
hembras para nosotros y 
los machos para mi abuelo 
Bernardo, solo una vez mi 
papá vendió un camión 
lleno de vacas, han de haber 
sido como 10, mi mamá 
siempre se quejó de lo que 
habíamos perdido. 

Mi abuelo Bernardo le 
dijo a mi mamá en Poza 
Rica: "si tú papá (Jesús 
Ledezma) hubiera vivido no 
me hubiera dejado vender 
el rancho, ése fue mi mayor 
error, fue mi desgracia..." 

Mi abuelo Bernardo 
tenía un solar grande, con 
una casa en la avenida 

general Herón Ramírez de 
Reynosa, ahí se reunieron 
para recibir "la herencia", 
me dijo mi papá, "la  
abuelita Santitos, madre 
de mi abuelo Bernardo, se 

veracruzano muy conocido 
socialmente, con muchos 
amigos, empresario que un 
tiempo tuvo el negocio de 
la recolección de basura 
en el puerto. Amigo de 
muchísima gente, entre 
ellos mi hermano Enrique. 
Pues llegó el tiempo que 
nos tomamos un café, 
junto a doña Mary Ross y 
comenzamos a rememorar 
los tiempos jarochos y 
los personajes. Desde los 
sociales hasta los políticos, 
repasando desde Dante 
a Fidel y Yunes y todos 
aquellos que han gobernado, 
vamos hasta de Morales 
Lechuga salió al tema. 

acudir a un evento para que 
en la foto aparezca como 
muy concurrido, no significa 
que a la hora de votar vayan a 
hacerlo.

Un foco rojo que se debió 
de prender, luego de la mala 
difusión del evento, es que 

Amigo del esposo de Rocío 
Nahle, tiene cuatro años 
que vive en Madrid y dice, 
con todo y que tiene casa 
en Miami, que no cambia 
Madrid por ninguna 
ciudad, como aquel que 
no cambiaba por un trono 
su barrera de sol, cuando 
toreaba Silverio Pérez, según  
cantó Agustín Lara, aquí 
hay una calidad de vida 
de primera, una seguridad 
extraordinaria, servicios de 
salud inigualables, le dije 
que me constaba porque un 
día caí al hospital de la reina 
Sofía y me atendieron de una 
colitis de primera, y no me 
cobraron nada, que fue lo 

a estas alturas del partido, 
cuando ya han iniciado 
las campañas y el proceso 
electoral para el año entrante, 
todavía no se sabe quién será 
el responsable de llevar todo 
lo relacionado con el área de 
Comunicación Social.

mejor. Llegaron mis nietos, 
que se habían ido a comer 
una pizza y Chicharito 
y el piloto Fer saludaron 
a ambos. Fue una buena 
plática de remembranzas 
y actualidades. De cómo 
vemos Veracruz, y de cómo 
un Covid no lo dejó ir a 
su tierra en momentos 
dolorosos. Pero aquí está 
listo y quedamos que en 
mi próximo viaje me hace 
una tour de buenos lugares, 
porque, es cierto, yo nada 
más conozco los mismos de 
siempre y él tiene una gama 
de buenos restaurantes, 
porque aquí vive. Fue un 
gusto saludar a ambos. LAS 

Porque si piensan que 
los medios de comunicación 
tienen la “obligación” de cubrir 
sus eventos, pues que alguien 
les explique cómo funciona 
eso.

Lo que sí se sabe es que el 
año próximo los 8 partidos 

DE MARCO POLO O LO 
QUÉ VE EL QUE VIVE

Decía Marco Polo, 
que ese sí sabía viajar, 
que el verdadero viaje de 
descubrimiento no consiste 
en buscar nuevos paisajes, 
sino en tener nuevos ojos. 
Recorrí Madrid que ya suelo 
presumir conocerla, me 
subo a su Metro y autobús, 
si fui conociendo una lista 
de precios para comparar 
los de los países, Traje a 
mis dos nietos, uno de 19 
y otro de 13 y la pasamos 
bien, aprendieron algo que 
les enseñó el abuelo y yo 
aprendí de ellos a manejar 
mejor mi teléfono celular, 
pues ellos son magos en 
esas cosas de la tecnología, 
y oírles platicar sus temas 
de las escuelas te transporta 
a otro mundo olvidado, me 
falta traer al otro, Luan, pero 
está chico y ya les dije a estos 
dos granujas, que si la vida 
no me ayuda, que ellos lo 
traigan acá un día y lo lleven 
a ver al Real Madrid, porque 
seguro se queda como su 
equipo favorito y a los 
sitios donde recorrimos, los 
lugares dónde pasarla bien. 
Como dijo un día Jacobo, se 
hace lo que se puede, traté de 

políticos con presencia en 
Veracruz, tendrán cerca de 
333 millones de pesos, para sus 
llamados gastos de campaña, 
entre lo que se incluye la 
publicidad.

Pero como esos millones 
de pesos que les entregará el 
OPLE no están etiquetados, 
igual pueden gastarlos en lo 
que quieran para justificarlos.

En realidad, son 3 los 
partidos políticos que se 
repartirán la mayor tajada 
millonaria, de las llamadas 
prerrogativas políticas.

M o v i m i e n t o  
Regeneración Nacional 
MORENA tendrá a su 
disposición poco más de 103 
millones de pesos; el Partido 
Acción Nacional (PAN), 
alrededor de 49 millones 680 
mil pesos y el Partido Fuerza 
por México, 39 millones 8 990 
pesos.

plasmar los sitios por dónde 
caminé, aquí se camina 
mucho, es una ciudad muy 
peatonal y bella, La Gran Vía 
como nuestra Reforma de 
México, y lugares recónditos 
donde se ve la grandeza de 
este pueblo. Intenté escribir 
cómo podía, por las noches 
le gano al sueño un par de 
horas y comienzo a hacer 
mi columna para los diarios 
y redes sociales y a diario 
en mi Facebook viñetas por 
dónde anduve. Dejo España 
dividida, convulsionada por 
la Amnistía a los catalanes, 
con un presidente que 
se reeligió pero con un 
congreso dividido, las dos 
Españas de nuevo, como 
en tiempos peligrosos de la 
Guerra Civil, aunque ahora 
sin armas, solo la verborrea. 
Como escribió en el diario 
El País, la extraordinaria 
columnista, Luz Sánchez 
Mellado: “Cierto es que el 
país ha cambiado y que con 
estos bueyes hay que ararlo”. 
La pasamos bien, fueron 
pocos días, pero buenos, 
como dijo alguna vez Marco 
Polo: “Y eso que no les conté 
ni la mitad de lo que vi”.

Esta es opinión personal 
del columnista

Al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) se le 
asignaron 37 millones de pesos; 
a Movimiento Ciudadana, 29 
millones 687 mil 324 pesos y 
al Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), 26 millones 
734 mil 442 pesos.

Los 2 institutos políticos 
que tendrán las menores 
prerrogativas son el Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD) con 26 millones 97 
mil 699 pesos y el Partido del 
Trabajo (PT) tiene proyectado 
20 millones 813 mil 911 pesos.

Habrá que ver cuántos 
de esos 333 millones de 
pesos se destinan a contratar 
publicidad para los distintos 
medios de comunicación, o 
si nada más habremos de ver 
a las dirigencias partidistas 
estrenando camionetas de lujo.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Atiende Comisión Permanente de Gobernación a la Secretaría de Gobierno.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz   

Con la presentación 
del encargado de 
despacho de la 

Secretaría de Gobierno 
(Segob), Carlos Alberto 
Juárez Gil, ante la 
Comisión Permanente 
de Gobernación, la LXVI 
Legislatura inició el 
periodo de comparecencias 
correspondientes a la 
Glosa del Quinto Informe 
de la administración que 
encabeza el gobernador 
del estado, ingeniero 
Cuitláhuac García Jiménez.

En el Recinto Oficial 
de Sesiones, la mencionada 
comisión, integrada 
por la diputada Cecilia 
Josefina Guevara Guembe 
y por los legisladores 
Paul Martínez Marie y 
Genaro Ibáñez Martínez, 
presidenta, secretario y 
vocal respectivamente, 
condujo este ejercicio de 
rendición de cuentas del 
Poder Ejecutivo ante la 
representación popular.

En primer término, el 
servidor público habló de 
las acciones de cohesión 
social realizadas, como 
atención ciudadana, 
rescate de espacios, mesas 
de coordinación para la 
construcción de la paz y 
cumplimiento del Objetivo 
de Desarrollo Sostenible 
número 16 de la Agenda 
2030, todo en colaboración 
con las Fuerzas Armadas y 
las Fiscalías Generales de la 
República y del Estado.

Destacó la coordinación 
con autoridades 
municipales y estatales 
en la capacitación sobre 
derechos humanos y 
atención a la población a 
más de mil 800 elementos 
policiacos y a cerca de  
300 civiles de 77 municipios, 
así como casi siete mil  
casos de protección a 
migrantes.

La Segob ha otorgado 
más de 28 mil 400 casos 
de protección a migrantes 
y, con el Programa de 
Reunificación Familiar con 
Raíces Veracruzanas, ha 
brindado más de siete mil 
200 atenciones presenciales 
y telefónicas.

En pro de la armonía 
social, precisó el 
funcionario, fueron 
constituidas 169 juntas de 
mejoras y 88 patronatos 
vecinales en 20 municipios 
y, mediante el diálogo 
con representantes de las 
asociaciones religiosas, 
este gobierno atendió a 59 
de éstas y regularizó a 709 
agrupaciones con presencia 
en 40 municipios.

También mencionó que, 
por medio de la Editora 
de Gobierno, niñas, niños 
y adolescentes de 21 
municipios con población 
indígena han recibido cerca 
de 21 mil libros y material 
didáctico en náhuatl, 
tutunakú, popoluca, tének 
y español.

Además, en colaboración 
con el Instituto Nacional 
de Estudios Históricos de 

Inicia Congreso 
comparecencias por Quinto 

Informe de Gobierno
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las Revoluciones de México, 
la Segob publicó el libro 
conmemorativo 200 años-
Veracruz, cuna del heroico 
Colegio Militar 1823-2023, 
además de 942 tomos de la 
Gaceta Oficial del estado, 
que han generado más de 
615 mil consultas en línea.

De acuerdo con Carlos 
Alberto Juárez Gil, el 
Registro Civil realizó 
110 brigadas en este año, 
beneficiando a más de 
110 mil 500 personas 
con expedición de actas 
extemporáneas, reposición 
y registro.

A su vez, el Instituto 
Veracruzano de la 
Defensoría Pública ha 
otorgado cerca de tres mil 
500 asesorías y más de mil 
300 orientaciones y más 
de 17 mil 200 asistencias 
en audiencia a usuarios de 
defensa y representación.

En colaboración con el 
Registro Agrario Nacional, 
informó el encargado de la 
Segob, la Dirección General 
del Registro Público de la 
Propiedad y de Inspección 
y Archivo General de 
Notarías realizó la entrega 
de más de mil 800 títulos 
de propiedad en Tuxpan, 
Actopan y Úrsulo Galván.

Asimismo, destacó 
que la Comisión Estatal 
de Búsqueda de Veracruz 
(CEBV) ha alcanzado un 67 
por ciento de efectividad 
con la localización de mil 
680 personas.

Dijo también que la 
Comisión Ejecutiva Estatal 
de Atención Integral a 
Víctimas ha atendido 
a más de 10 mil 700 
personas con gestiones, 
servicios de orientación 
psicológica, representación 
y asesoría jurídica, y ha 
otorgado apoyos en gasto 
alimentario a víctimas de 
desaparición, feminicidio, 
por vulnerabilidad, 
como compensación, 
para traslados y gastos 
funerarios, entre otros.

Este gobierno, a 
través del Instituto 
Veracruzano de las Mujeres, 
pormenorizó el servidor 
público, ha llevado a cabo 
más de dos mil 100 asesorías 
administrativas, mesas de 
trabajo, capacitaciones y 
eventos de sensibilización 
al funcionariado municipal.

En el mismo sentido, el 
Centro Estatal de Justicia 
para las Mujeres del estado 
ha brindado más de dos 
mil 500 atenciones por 
violencia familiar, sexual y 

contra las mujeres.
El encargado de la 

Segob indicó que, al 
quinto año de gobierno, 
los niveles de atención han 
incrementado también en 
la Dirección General de 
Gobernación, con más de 
240 mil legalizaciones y 
permisos, la atención a más 
de dos mil organizaciones o 
particulares por conflictos 
agrarios, sindicales y 
políticos.

Por último, ponderó que, 
desde la Dirección General 
de Política Regional, se 
ha acordado más de 13 
mil 500 resoluciones de 
compromisos signados.

Participación de 
diputadas y diputados

En la ronda de preguntas, 
las diputadas y los diputados 
Itzel López López (Morena), 
Verónica Pulido Herrera 
(PAN), Marlon Eduardo 
Ramírez Marín (PRI), José 
Luis Tehuintle Xocua (PT), 
Citlali Medellín Careaga 
(PVEM), Ruth Callejas 

Roldán y Maribel Ramírez 
Topete (MC) cuestionaron 
al funcionario sobre 
las acciones realizadas 
por la CEBV, estrategias 
implementadas en materia 
de violencia de género, 
feminicidios y desaparición 
de mujeres y niñas en la 
entidad, capacitación a 
municipios en perspectiva 
de género, procedencia y 
certificados de empresas 
vinculadas a la dependencia 
y la eficiencia del Registro 
Civil.

También, respecto 
al fortalecimiento y 
preservación de las 
lenguas indígenas, apoyo 
a migrantes, estrategias 
de trabajo de la Dirección 
General de Políticas de 
Desarrollo Regional, 
propuestas para la 
atención a la trata de 
personas y tráfico ilícito 

de migrantes, rezago en la 
publicación de reglamentos 
en la Gaceta Oficial y 
acciones para cumplir 
con la implementación 
del Registro Nacional de 
Deudores Alimentarios en 

el ámbito de Registro Civil 
y notarías.

La comparecencia del 
encargado de la Secretaría 
de Gobierno inició a las 
11:08 y concluyó a las 13:19 
horas.
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Siguen avanzando en 
el rubro de obra pública 

en Filomeno Mata 

Programan actividades 
decembrinas 

DELHY GALICIA  
Filomeno Mata, Veracruz     

En la comunidad de Cerro 
Grande perteneciente a 
Filomeno Mata, se puso 

en marcha  una obra más 
que permite el bienestar de 
las  familias que habitan en  
ese lugar, siendo una de las 
acciones más esperadas por 
los pobladores.

El alcalde, Miguel 
Jerónimo Vega, dio el 
banderazo de inicio de la 
rehabilitación de drenaje 
sanitario, sistema de agua 
entubada y rehabilitación 
de la pavimentación de 
la calle  Porfirio Díaz, 
siendo acompañado por los 
integrantes de su comuna y 
el agente municipal,  Antonio 
Jerónimo Jerónimo, quienes 
fueron testigos de la puesta en 
marcha de dichos trabajos.

Con esta obra se 
benefician  los vecinos de este 
sector así como al centro de 
educación preescolar Niños 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz     

Se acerca la temporada 
decembrina y las 
autoridades municipales 

a través de Casa de Cultura 
Lázara Meldiú, tiene 
programada una serie de 
actividades, siguiendo las 
tradiciones y costumbres de 
este pueblo totonaca.

Para el siete de diciembre 
se va a realizar el Desfile 
de Carritos y Faroles, a las 
05:00 de la tarde, el punto 
de salida es sobre la calle 16 
de Septiembre, a la altura 
del cine hasta llegar a la 
explanada del Ayuntamiento, 
para mayor información se 
debe de acudir a la Casa de 
Cultura Lázara Meldiú.

Respecto al Desfile 
Navideño, se va a desarrollar 
el nueve de diciembre, a las 
05:00 de la tarde, la salida 
es de la avenida Francisco 
I. Madero, a la altura de 
Cristo Rey hacia los terrenos 
de la feria, aquí se espera 

Héroes, por lo que contarán 
con una mejor arteria.

Dichas   acciones se 
suman a las tantas obras 
que ha venido ejerciendo la 
administración municipal 
2022-2025, los cuales tienen 
el compromiso de beneficiar 
a la población con diversas 
localidades.

El agente municipal de 
la comunidad  de Cerro  
Grande, Antonio Jerónimo 
Jerónimo señaló que tenía 
más de 25 años que estaban 
solicitando esta obra y ahora 
con el apoyo del Gobierno 
Municipal que encabeza 
Miguel Jerónimo,  esto es una 
realidad.

la participación de las 
escuelas de todos los niveles 
educativos, instituciones 
gubernamentales, empresas y 
organizaciones, sociedad civil 
y público en general.

Para el 13 de diciembre, 
se tiene programado el 
Concurso de Ramas 2023, a 
las 05:30, en los terrenos de 
la feria, y podrán participar 
todas las edades con un grupo 
de 5 a 30 personas, en un 
tiempo de 2 a 5 minutos de 
duración en la presentación.

El jurado calificador 
tomará en cuenta: 

originalidad y creatividad en 
la letra, interpretación del 
tema y ejecución músical, 
desenvolvimiento del 
tema y ejecución musical, 
desenvolvimiento escénico 
de los integrantes, arreglo 
y decoración de la rama 
tradicional veracruzana.

Los premios son para el 
1er. lugar  5,000 mil pesos, 
2do. lugar 3,000 mil pesos, 
3er. lugar  2.000 mil pesos, 
las inscripciones se pueden 
realizar en las instalaciones 
de Casa de Cultura Lázara 
Meldiú.
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Sección B

Se reconstruirá el Libramiento 
Adolfo López Mateos en Tuxpan: 

José Manuel Pozos Castro

Trabajan para atender necesidades de 
infraestructura eléctrica en escuelas

Con una inversión de 8 millones 491 mil 200 pesos

Gobierno de Tuxpan, CFE y SEV 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con la finalidad 
de solucionar 
las necesidades 

urgentes de infraestructura 
eléctrica en planteles 
escolares del municipio, el 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro participó en una 
reunión de trabajo con 
autoridades de Comisión 
Federal de Electricidad 
(CFE), funcionarios de 
la SEV y directores de 
instituciones educativas de 
nivel preescolar, primaria, 
secundaria y bachillerato.

Al hacer uso de la 
voz, el alcalde destacó 
la importancia de esta 
reunión, ya que -dijo que, 
no se puede concebir una 
educación de calidad o 
espacios educativos dignos, 
si no se tiene garantizado el 
suministro eléctrico. 

“El servicio eficiente 
y continuo de energía 
eléctrica es esencial para la 
operatividad de las escuelas 
y para el uso de herramientas 
tecnológicas en la enseñanza 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Con una inversión de 8 
millones 491 mil 200 
pesos, se reconstruirá 

con concreto hidráulico el 
libramiento Adolfo López 
Mateos.

Así lo anunció el 
presidente municipal José 
Manuel Pozos Castro al 
realizar un recorrido por 
el área afectada de esta 
importante vialidad.

Señaló que actualmente 
hay tramos del libramiento 
que están destruidos debido 
a la mala calidad con la 
que se realizó la obra, en 
administraciones pasadas.

“No podemos permitir 
que Tuxpan esté así, esto 
es el resultado de la pésima 
calidad de las obras, vamos a 
corregirlo y a arreglarlo para 
que nuestro libramiento 
esté en buenas condiciones 
y se pueda circular”.

Sin duda alguna, la 
reconstrucción de esta vía 
de comunicación es de 
gran importancia debido 
al flujo vehicular que por 
ahí transita, convirtiéndolo 
en una de las arterias 
principales de la ciudad.  

“Tenemos que trabajar 
para que vayamos 
transformando Tuxpan, 
haciendo obras de calidad y 
no haciendo estas obras de 
mala calidad que tanto daño 
le han causado a Tuxpan”, 
finalizó José Manuel Pozos 
Castro.

y el aprendizaje”, mencionó. 
Por ello agradeció la 

disposición y el compromiso 
de la Comisión Federal de 
Electricidad para participar 
en esta mesa de trabajo 
que traerá resultados en 
beneficio de la comunidad 
educativa.

Reconoció la gestoría 

de la Delegación Regional 
de la SEV para fortalecer la 
infraestructura eléctrica en 
edificios escolares.

“La presencia de todos 
nosotros en esta mesa, es 
un claro indicativo que 
vamos avanzando en la ruta 
correcta para responder 
a los retos de la Nueva 

Escuela Mexicana. Sigamos 
trabajando unidos, porque 
la educación siempre será 
el mayor instrumento de 
transformación social”, 
expresó. 

Estuvieron presentes 
la regidora comisionada 
en Alumbrado Público, 
María del Pilar Martínez 

Matesanz; Lic. Berenice 
Cruz del Ángel, jefa del 
Enlace Administrativo de 
la SEV; Ing. Jesús Muñoz 
Utrera, jefe de Planeación 
CFE; Ing. Luis Enrique 
Franco Bernabé, jefe del 
Área de Distribución CFE; 
ing. Óscar Jácome Aguirre, 
jefe de departamento de 
Medición CFE; Master en 
Admón. Ricardo Varillas 
Guillaumín, agente 
comercial Tuxpan CFE; 
Ing. Carlos Torres García, 
servicio al cliente CFE. 

De igual manera, el 
Prof. Jorge Luis Escalante, 
supervisor zona 608 
secundarias; Prof. Javier 
Benítez Ponce, supervisor de 
telesecundarias; LEP. Carlos 
Salvador Jiménez Cancela, 
supervisor zona 268 Tuxpan 
Foráneas; LEP. Pablo de la 
Cruz Reyes, supervisor zona 
277 Tuxpan Norte; Prof. 
Samuel Eleuterio Salazar, 
supervisor zona 06 Tuxpan.

La Profa. Karla Martínez 
Fuentes, supervisora zona 
104 Tuxpan Jardines; 
Prof. Agripino Quiroz 
Olivares, supervisor zona 

02 CAPEP; LEP Laura Elena 
García Solís, gestora de la 
Subsecretaría de Educación 
en la zona norte del estado; 
Lic. Juan Carpio Isidro, 
responsable jurídico de la 
SEV. 

Por su parte, el Ing. 
Jesús Muñoz Utrera, jefe 
de Planeación de CFE, 
agradeció en nombre del 
superintendente de Poza 
Rica, Ing. Francisco Castillo 
Martínez, al alcalde Pozos 
Castro por las facilidades 
para llevar a cabo esta 
reunión.

Indicó que este  
encuentro otorga la 
oportunidad de dar la 
asesoría necesaria a cada uno 
de los planteles y ofrecer las 
soluciones posibles. 

La LEP Laura Elena 
García Solís, gestora de la 
Subsecretaría de Educación 
en la zona norte del estado, 
dio las gracias al alcalde por 
su preocupación e interés 
en los proyectos de cada una 
de las escuelas, por brindar 
un espacio digno para esta 
reunión y por las atenciones 
para el magisterio.



Especial www.noreste.net 2 b
Jueves 23.11.2023

Dibujos de Miguel Ángel 
que estuvieron ocultos 

por cuatro siglos
AGENCIAS 
Florencia, Italia

En sus muros hay 
dibujos que estuvieron 
ocultos al mundo 

durante cuatro siglos y que se 
atribuyen en parte al genio 
renacentista Miguel Ángel.

Pero, finalmente, esta 
estrecha sala escondida 
debajo de las Capillas de los 
Médici, en Florencia, Italia, 
abrirá sus puertas al público 
por primera vez el próximo 
15 de noviembre.

Los bocetos fueron 
descubiertos en 1975 por 
Paolo Dal Pogetto, entonces 
director de las Capillas de 
los Médici, debajo de unas 
paredes de yeso en una sala 
que se solía utilizar para 
almacenar carbón.

Dal Pogetto encontró 
la habitación luego de 
descubrir una trampilla 
oculta debajo de un armario, 
mientras buscaba un lugar 
para hacer una salida 
alternativa del museo. El 
acceso a la sala es una angosta 
escalera.

Los dibujos están hechos 
con carbón y tiza. Según  
los expertos, recuerdan 
algunas de las obras 
reconocidas del artista, 
como el David y los frescos 
de la Capilla Sixtina.

“Dibujó cosas del pasado 
como si estuviera haciendo 
un viaje por su memoria… 
era como tener un álbum de 

sus obras”, dijo a la prensa 
Paola D’Agostino, directora 
de los Museos del Bargello, 
a los que pertenecen las 
Capillas de los Médici.

D’Agostino agregó que 
los dibujos se encuentran 
en un estado “notablemente 
bueno” y que “no existe nada 
parecido en el mundo de los 
dibujos del siglo XVI”.

La bóveda de 10 metros de 
largo, 3 de ancho y 2,5 de alto 
había permanecido cerrada 

al público para evitar daños 
en los dibujos.

Pero luego de unas 
renovaciones, la sala recibirá, 
a partir de su próxima 
apertura, no más de 100 
visitantes cada semana.

D’Agostino, la directora 
de los Museos del Bargello 
explicó que, por el tamaño 
de la bóveda y para proteger 
los dibujos, entrarán no más 
de 4 personas a la vez.

Las visitas durarán 

máximo 15 minutos y se 
alternarán con periodos de 
45 minutos de oscuridad. Las 
entradas costarán 20 euros 
por persona, adicionales a la 
entrada al museo.

Se cree que Miguel Ángel 
creó algunos de esos dibujos 
en 1530, mientras se escondía 
para evadir una sentencia de 
muerte que había ordenado 
el papa Clemente VII, que 
hacía parte de la familia 
Médici.

Los Médici eran la 
familia más rica de Florencia 
y los gobernantes de facto de 

la ciudad. También fueron 
unos de los principales 
mecenas de Miguel Ángel.

En 1527, la poderosa 
familia fue expulsada de la 
ciudad y se estableció allí 
una república, con la que 
Miguel Ángel colaboró.

Por eso, cuando la familia 
retornó a Florencia y retomó 
el control, el artista se había 
convertido en su enemigo 
y tuvo que desaparecer del 
mapa durante un par de 
meses para evitar que lo 
mataran.

Fue probablemente en 

ese momento que hizo los 
dibujos en la sala oculta.

La autoría de los dibujos 
ha sido, no obstante, muy 
controvertida.

Algunos creen que es 
improbable que Miguel 
Ángel haya pasado meses en 
plena cúspide de su carrera 
en un refugio tan lúgubre.

La directora del museo 
señala, sin embargo, que “la 
mayoría de los estudiosos 
están de acuerdo en que 
ciertamente hay mano de 
Miguel Ángel en algunos de 
estos dibujos”.
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HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz   

El presidente del 
Comité Ejecutivo 
Estatal de Morena 

en Veracruz, Esteban 
Ramírez Zepeta aseguró 
que la denuncia presentada 
por el dirigente del PRI 
ante el OPLE en contra del 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez por su 
presunta intervención en 
el actual proceso electoral 
seguramente será desechada 
por el órgano electoral, 
“pues es una vacilada que 
no tiene pies ni cabeza y la 
presentaron porque saben 
que van a perder en el 2024”. 

“La van a desechar 
seguramente, es una 
vacilada. La presentaron 
como estrategia, como 
cortina de humo porque 
saben que van a perder ante 
nuestro movimiento, van a 
perder en el 2024 porque los 
veracruzanos los conocen 
bien y los han mandado ya 
al basurero de la historia 
por ladrones y corruptos” 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz   

El combate a la 
corrupción al interior 
del Poder Judicial del 

Estado de Veracruz fue uno 
de los ejes que destacó la 
magistrada Lizbeth Aurelia 
Jiménez Aguirre durante su 
primer informe de labores 
presentado este lunes. 

Reconoció que si bien, 
hay un gran avance tras 
suspender incluso a jueces y 
aplicar sanciones, aún falta 
mucho por hacer: “Hay dos 
temas fundamentales para 
combatir la corrupción, 
primero es la capacitación 
y profesionalización y desde 
luego también tenemos que 
aplicar algunos controles 
internos”. 

Entrevistada luego 
de concluir la sesión 
extraordinaria a la que 
asistieron el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
la presidenta de la Mesa 
Directiva del Congreso 
del Estado, Adriana Esther 
Martínez Sánchez, la 
fiscal general del estado, 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz   

El presidente del 
Comité Directivo 
Estatal del Partido 

R e v o l u c i o n a r i o 
Institucional (PRI) en 
Veracruz, Adolfo Ramírez 
Arana denunció ante 
el Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) al 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez por su 
supuesta intromisión en 
el actual proceso electoral 
local. 

El Procedimiento 
Especial Sancionador (PES) 
derivó de los comentarios 
que hizo el gobernador 
contra el senador José Yunes 
Zorrilla y contra el PRI el 
pasado lunes en su rueda de 

PRI denuncia a Cuitláhuac por 
“meterse” en proceso electoral 

Seguirá el combate a la corrupción 
y la austeridad en el Poder Judicial 

de Veracruz: Presidenta

OPLE desechará denuncia 
contra el Gobernador Cuitláhuac 

García, asegura Morena 
dijo este miércoles. 

Señaló que los priistas 
no tienen calidad moral ni 
vergüenza y los acusó de 
ladrones, incluso dijo que 
se robaron a sí mismos la 
vergüenza:

“Los priistas son unos 
ladrones sinvergüenzas, 
se robaron todo cuando 
gobernaron Veracruz, 
bueno hasta su misma 
vergüenza se la robaron, 
por eso no tienen. Son unos 
cínicos y corruptos”, señaló 
el dirigente morenista. 

Luego de la denuncia 
presentada este miércoles 
por el dirigente del PRI en 
el estado, Adolfo Ramírez 
Arana, señaló que sólo se 
trató de una cortina de 
humo:

“A la nueva dirigencia 
priista que nadie conoce, 
por cierto, se le ocurrió 
presentar esta denuncia 
para desviar la atención 
por la renuncia masiva de 
militantes a ese partido que 
han ocurrido en los últimos 
días. Pobres desconocidos, 
se van a quedar solos”.

funcionarios estatales, 
legisladores y alcaldes, la 
presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia del 
Estado y del Consejo de 
la Judicatura destacó la 
austeridad al lograr que 22 
magistradas y magistrados 
se sumarán al Plan de 
Austeridad Republicana.

Resaltó también 
la reducción del gasto 
corriente del Poder Judicial 
que permitió ahorros 
sustantivos: “Anteriormente 
se pagaban taxis, había un 
consumo o un gasto elevado 

en materia de alimentos, en 
suministros, entonces en 
todo eso estamos haciendo 
un ajuste administrativo 
para que el dinero nos 
rinda más y hagamos otras 
acciones en avance de la 
justicia”. 

Durante los meses de 
septiembre, octubre y 
noviembre, la Dirección 
General de Administración 
aplicó un control interno 
para la reducción de gastos 
logrando reducciones 
importantes:

En combustible se redujo 

el gasto mensual en un 24 
por ciento, mientras que 
en traslados y viáticos se 
generó una reducción de 
23 por ciento. En consumo 
de alimentos hubo una 
reducción de 52 por 
ciento. Además se logró 
una reducción referente 
a gastos por eventos de 63 
por ciento, mientras que en 
compras relacionadas con 
suministros se redujo el 
gasto en un 92 por ciento. 

Dijo que con esta 
reingeniería financiera en la 
Dirección se logró eficientar 

el recurso suficiente para 
dotar de personal calificado 
a un Centro de Convivencia 
Familiar, además de la 
compra de equipos de 
cómputo.

La magistrada presidenta 
Lisbeth Aurelia Jiménez 
Aguirre también destacó  
que a través de la 
Escuela Judicial se lanzó 
el Micrositio para el 
Acercamiento a Familiares 
de Personas Desaparecidas, 
mismo que está disponible 
en la página oficial de 
la Institución y otorga 
atención, pronta y expedita, 
a las y los justiciables, 
sin costo alguno. Cuenta 
con toda la información 
necesaria respecto al 
trámite de la Declaración 
Especial de Ausencia por 
Desaparición de Personas, 
sus leyes, edictos, avisos, 
formularios; así como, un 
sistema de georreferencia 
donde se podrán ubicar el 
Juzgado más cercano para su 
gestión.

También dio cuenta de la 
reciente creación de cuatro 
Juzgados: el Juzgado Cuarto 

de Primera Instancia en 
Materia Familiar, Juzgado 
de Proceso y Procedimiento 
Penal Oral, ambos en 
el Distrito Judicial de 
San Andrés Tuxtla, con 
residencia en Isla; asimismo, 
el Juzgado de Proceso 
y Procedimiento Penal 
Oral del Distrito Judicial 
de Coatzacoalcos, con 
residencia en Las Choapas, 
y el Juzgado XXII Laboral 
de Primera Instancia con 
residencia en Medellín 
de Bravo. De igual forma, 
durante el 2023 implementó 
cuatro salas de Proceso y 
Procedimiento Penal Oral 
en los Distritos Judiciales 
de Orizaba, Veracruz, 
Tantoyuca y Huayacocotla.

Sobre la impartición 
de justicia, mencionó 
que el Consejo de la 
Judicatura recibió 368 
denuncias y quejas, de 
las cuales se iniciaron 
192 Procedimientos 
A d m i n i s t r a t i v o s 
Sancionadores, logrando 165 
resoluciones en las cuales se 
imputaron a 36 servidores 
públicos.

prensa. 
"No puede ni denostar 

ni debe dedicarle tiempo a 
quienes hoy son nuestros 
aspirantes, vamos a vivir una 
elección de estado eso hoy 
se los afirmamos, pero no 
vamos a permitir que pase 
sin hacer los señalamientos 
correspondientes". 

Entrevistado, el 
dirigente del PRI en el 
estado señaló a su vez al 
gobernador de temerle al 
Frente Amplio y dijo que 
por eso dedica tiempo en 
sus declaraciones e incluso 
prepara videos. “Sería 
bueno que el gobernador 
en lugar de dedicarle 10 
minutos a hablar del PRI se 
dedicara a aclarar todas esas 
irregularidades que están 
denunciando” dijo. 

Finalmente advirtió que 
“si se mete con un priista se 
mete con todos”, por lo que 

la dirigencia de este partido 
prepara más denuncias 
contra el mandatario.
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AGENCIAS 
Ciudad del Vaticano 

El papa Francisco afirmó 
este miércoles que lo 
que está sucediendo en 

Israel y Palestina “no es una 
guerra, es terrorismo“, después 
de recibir hoy a familiares 
israelíes de los rehenes en 
manos del grupo islamista 
Hamás y de palestinos 
encarcelados en las prisiones 
israelíes.

«No olvidemos 
perseverar en la oración por 

AGENCIAS 
Ciudad de México  

El presidente electo 
de Argentina, Javier 
Milei, respondió 

la felicitación del ex 
mandatario de Estados 
Unidos, Donald Trump, un 
amigo del ultralibertario a 
quien llamó "un ejemplo" a 
quienes defienden "las ideas 
de la libertad".

Donald Tump fue uno 
de los primeros líderes 
internacionales que 
felicitaron a Milei tras 
su victoria este domingo, 
cuando su partido La 
Libertad Avanza (LLA) ganó 
las elecciones presidenciales 
de Argentina.

"Muchas gracias 
Presidente Donald Trump. 
Su presidencia fue un 
ejemplo para todos los que 
defendemos las ideas de la 
libertad y espero conocerlo 
pronto", escribió Javier Milei.

Por su parte, Trump dijo 
estar orgulloso del argentino 
en una publicación de su red 

Milei responde a felicitación 
de Trump y lo llama 

defensor de la libertad

Lo que está sucediendo en Israel y Palestina “no 
es una guerra, es terrorismo“: Papa Francisco

OMS advierte aumento de 
enfermedades respiratorias en China

social Truth afirman que 
este va a darle la vuelta a su 
país y "hacer a Argentina 
grande de nuevo".

"Felicitaciones a Javier 
Milei por la gran carrera por 
la presidencia de Argentina. 
Todo el mundo estaba 
mirando. Estoy orgulloso de 
ti. Vas a dar vuelta a tu país y 
hacer a Argentina grande de 
nuevo", escribió Trump.

Trump y Milei, ambos 
libertarios en América

Ambos políticos 
comparten una linea 
económica que implica la 
mínima intervención del 
Estado en la regulación del 
mercado y permitiendo 
que empresarios, como 
Trump, puedan tener 
acceso a sectores como las 
telecomunicaciones y vías 
de telecomunicación, entre 
otras cosas.

El presidente electo Milei, 
ya ha dicho públicamente 
que todo lo que pueda pasar al 
sector privado en Argentina 
contará con el apoyo del 
gobierno para lograr esto.

AGENCIAS 
Ginebra, Suiza 

La Organización Mundial 
de la Salud (OMS) 
expresó inquietud por 

el aumento de enfermedades 
respiratorias en China y 
pidió a la población "tomar 
medidas" de protección,  
según un comunicado 
publicado en la red social X, 
antes Twitter.

Las autoridades y medios 
chinos informaron de un 
aumento de enfermedades 
respiratorias, incluidos focos 
de neumonía no diagnosticada 
en niños en el norte del país.

"La OMS dirigió una 
petición oficial a China 
para obtener información 
detallada sobre un aumento 
de enfermedades respiratorias 
y de focos de neumonía en 
niños", señaló el boletín, que 
recomienda tomar "medidas 
para reducir el riesgo de 
enfermedad respiratoria".

La OMS pidió el 22 de 
noviembre "informaciones 
epidemiológicas y clínicas 
suplementarias, así como 
resultados de laboratorio de 
los focos detectados en niños".

También reclamó 
" i n f o r m a c i o n e s 
complementarias sobre 
las tendencias recientes 
de circulación de agentes 
patógenos conocidos, 
especialmente la gripe, 
el SARS-CoV-2, el VRS 
que afecta a bebés y del 

mycoplasma pneumoniae, así 
como el grado de congestión 
del sistema sanitario", agregó 
el comunicado.

La organización señaló 
que las autoridades chinas 
atribuyen este aumento de 
enfermedades respiratorias 
al levantamiento de las 
restricciones anticovid y 
a la circulación de agentes 
patógenos conocidos.

¿Qué medidas propone 
China?

Las medidas que propone 
a China son similares a las 
aplicadas durante la pandemia 
del covid-19:

Vacunación.
Guardar distancias con los 

enfermos.
Quedarse en casa en caso 

de síntomas.
Practicar pruebas covid-19.
Llevar máscara si es 

necesario.
Además de ventilar bien 

los locales y lavarse bien las 
manos.

Durante la pandemia 
del covid-19, cuyos primeros 
casos se detectaron en China 
a finales de 2019, la OMS 
reprochó en numerosas 
ocasiones a Pekín falta de 
transparencia y cooperación.

La OMS y distintos países 
han denunciado también 
esta falta de cooperación de 
China en la investigación 
para determinar los orígenes 
de la pandemia, que todavía 
no ha llegado a conclusiones 
definitivas.

los que sufren a causa de las 
guerras en tantas partes del 
mundo, especialmente por el 
querido pueblo de Ucrania 
y de Israel y Palestina”, fue 
el nuevo llamamiento del 
papa al final de la audiencia 
general celebrada en la plaza 
de San Pedro.

Tras el llamamiento, el 
papa Francisco explicó que 
recibió “a dos delegaciones, 
una de israelíes que tienen 
familiares como rehenes 
en Gaza y otra de palestinos 
que tienen familiares 

encarcelados en Israel”.
“Sufren mucho y he 

escuchado cómo sufren unos 
y otros. Las guerras hacen 
esto, pero aquí hemos ido más 
allá de las guerras. Esto no es 
una guerra, es terrorismo”, 
aseveró.

Y de nuevo clamó para 
“avanzar hacia la paz”.”Rezad 
mucho por la paz. Que el 
Señor nos ayude a resolver 
los problemas y a no seguir 
con las pasiones que al final 
matan a todos. Recemos por 
el pueblo palestino. Recemos 

por el pueblo de Israel para 
que llegue la paz”, dijo.

El Vaticano había 
trabajado estos últimos días 
para facilitar la reunión de 
hoy del papa con los israelíes 
y palestinos.

La reunión se produce 
después de que el Gobierno 
de Israel aceptara el acuerdo 
con Hamás para la liberación 
de 50 secuestrados en la 
Franja de Gaza, a cambio 
de la liberación de presos 
palestinos y una tregua de 
cuatro días.



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Ayer durante la 
entrega de lentes 
graduados y apoyos 

funcionales a 60 municipios, 
el Gobernador de Veracruz 
Cuitláhuac García Jiménez 
agradeció el nivel de atención 
y compromiso que emana 
de la Lic.  Rebeca Quintanar 
Barceló quien está al frente 
del DIF Estatal apoyando a la 
sociedad veracruzana para el 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

En entrevista el diputado 
local, Magdaleno Rosales 
Torres, reconoció que 

la Fiscalía General del Estado 
de Veracruz no le ha dado 
avances sobre la denuncia que 
interpuso en contra del alcalde 
de Medellín de Bravo, Marcos 
isleño Andrade.

Cabe recordar que el pasado 
mes de octubre, el legislador 
interpuso una denuncia 
en contra del presidente 
municipal por presuntas 
amenazas de "levantón" y 
hostigamiento; incluso, en abril 
pasado también había hecho 
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Multitudinaria caravana demostró que en la defensa de la 4T los morenistas irán con todo en Los Tuxtlas

En especial a la Lic. Rebeca Quintanar Barceló al ser una persona comprometida con los veracruzanos 

Cuitláhuac García reconoce 
la gran labor del DIF Estatal 

Cazarín y Remedios muestran 
unidad con Claudia y Rocío

Insta Magdaleno Rosales a FGE retome 
su denuncia contra alcalde de Medellín

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz 

El remedio para Los 
Tuxtlas es Claudia y 
Rocío" rezaba la lona 

que portaban el diputado 
local Juan Javier Gómez 
Cazarín y la presidenta 
María Elena Solana, en una 
gran muestra de unidad para 
enfrentar la defensa de la 
Cuarta Transformación.

bienestar de las familias. 
García Jiménez destacó la 

importancia de estas acciones 
para fortalecer el tejido social 
y mejorar la calidad de vida de 
los veracruzanos.

Con estas iniciativas y 
programas, el DIF Estatal 
de Veracruz reafirma su 
compromiso con la salud y 
la sociedad, demostrando 
el esfuerzo que día a día 
implementan para tener 
cambios significativos en los 
veracruzanos. 

Gómez Cazarín es factor 
de trabajo y unidad, así lo 
demostró una vez más al 
convocar a los liderazgos 
naturales para recibir 
a la precandidata única 
Claudia Sheinbaum y a la 
coordinadora estatal para los 
Comités para la Defensa de la 
4T en Veracruz, Rocío Nahle, 
a quienes brindaron una 
festiva recepción.

Paso a paso, los morenistas 

arribaron en grupo, en 
unidad y bajo un mismo fin 
hasta el centro de la ciudad, 
demostrando a sus adversarios 
que cuando se trata de 
defender la transformación 
todos caminarán con Claudia 
Sheinbaum y Rocío Nahle.

La marcha sorprendió 
a propios y extraños, pues 
para la oposición al interior 
de Morena había ruptura 
insuperable; sin embargo, 
todo quedó en rumores 
políticos avivados por 
adversarios.

Al llegar al evento, 
Juan Javier Gómez 
Cazarín cosechó el cariño, 
admiración y respaldo de su 
gente, de su pueblo, ya que 
fue bien arropado, mientras 
que la Doctora  Remedios 
tuvo el reconocimiento de 
la militancia por sumar a la 
defensa de la 4T.

una denuncia ante la misma 
instancia por el secuestro de 
su hermano, donde también 
se señalaba al edil del Verde 
Ecologista de estar inmiscuido 
en el tema.

"Está en proceso (...) amenaza 
de muerte, hostigamiento, 
gente que manda mensajes en 
celulares, gente que nos ponen 
afuera de nuestra casa (...) hago 
un llamado a la Fiscalía para 
que le dé seguimiento, hago un 
llamado a la Fiscal, Verónica 
Hernández, para que retome el 
tema, imagínate que si eso pasa 
con un diputado, como está de 
vulnerable el pueblo", asestó.

Magdaleno Rosales 
reconoció que a la fecha no 

ha tenido respuesta sobre el 
avance en las investigaciones, 
por lo que a la brevedad 
pedirá un informe a la titular 
de la dependencia, Verónica 
Hernández Giadans.

"Voy a pedir un informe, 
para que me den un informe 
primero y ver si tiene avance 
la denuncia, porque yo ya 
presenté testigos y todo", 
expresó.

En otro tema y para 
culminar, dijo que será 
a mediados o finales de 
diciembre cuando se definan 
las encuestas internas de 
Morena para los aspirantes 
a las diputaciones locales y 
federales; en caso de lograr 

ser favorecido con el voto de 
los militantes, analizará el 

pedir licencia a su cargo en la 
curul local, para enfocarse en 

la campaña por la diputación 
federal.
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Detienen a ‘El Nini’, líder 
de las fuerzas especiales 

de Los Chapitos

Cae la primera tormenta invernal 
de la temporada en México 

Asesinan al activista Adolfo Enríquez 
Vanderkam en León, Guanajuato

México y China unen esfuerzos para frenar fabricación de fentanilo

AGENCIAS  
Ciudad de México   

Fuentes de inteligencia 
confirmaron al país  la 
detención de Néstor 

Isidro Pérez Salas, El Nini, 
presunto líder de las fuerzas 
especiales de Los Chapitos, 
hijos del narcotraficante 
Joaquín El Chapo Guzmán.

Nestor Isidro Perez fue 
detenido por la Guardia 
Nacional en la colonia Colinas 
de la Rivera de Culiacán, 
Sinaloa alrededor de las 
13:27 horas de la capital y 
posteriormente entregado a la 
Fiscalía Federal de la Ciudad 
de México, según información 
oficial. Éste fue arrestado en la 
calle Villa Choix, entre la calle 
Villa Culiacán y calle Villa 
Palos Verdes, dentro de un 
terreno bardeado en la Colonia 
colinas de la Rivera y habría 
sido ingresado a las 15:47 horas 
de la Ciudad de México al 
sistema del Registro Nacional 
de Detenciones de la Secretaría 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana.

Los cuatro hijos del 
narcotraficante El Chapo 
Guzmán, conocidos como Los 
Chapitos, se han convertido 
en objetivos prioritarios 
de Estados Unidos. La 
Administración de Control 
de Drogas (DEA, por sus siglas 
en inglés) ha señalado que 
operan de una manera violenta 
recurriendo a prácticas para 
torturar a sus enemigos. 

¿Quién es 'El Nini'?
Néstor Isidro Pérez Salas, 

El Nini, se encargaba de cuidar 
a los hijos del narcotraficante 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La primera tormenta 
invernal de la temporada 
provocó la mañana de este 

miércoles nevadas en estados 
del norte como Durango, 
Sinaloa y Chihuahua.

El Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN) informó 
condiciones óptimas para la 
caída de aguanieve o nieve 
en las sierras de Chihuahua, 
Coahuila, Nuevo León, San 

AGENCIAS  
León, Guanajuato 

En León, Guanajuato, fue 
asesinado el activista 
Adolfo Enríquez 

Vanderkam, quien en los 
últimos años denunció la 
incidencia delictiva en la ciudad 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Los gobiernos de México 
y China trabajan de 
manera coordinada con 

el propósito de evitar la llegada 
a América de precursores 
químicos utilizados en la 
fabricación de drogas como 
el fentanilo, que provoca la 
muerte de al menos cien mil 

El Chapo Guzmán. Su violenta 
célula, conformada por 
hombres de entre 20 y 35 años, 
resolvía las disputas que sus 
jefes tenían con autoridades e 
incluso células rivales. Su firma 
era la violencia.

El Nini encabezaba la 
célula junto a Jorge Humberto 
Figueroa Benítez, El 27, y 
están identificados tanto por 
autoridades mexicanas como 
estadunidenses como dos de 
los operadores de confianza 
más importantes para Los 
Chapitos. De acuerdo con el 
Departamento de Estado de 
Estados Unidos, Néstor Isidro 
Pérez Salas, es uno de los líderes 
del aparato de seguridad de Los 
Chapitos. 

Pérez Salas trabaja 
directamente para el adjunto 
principal de Iván Archivaldo 
Guzmán Salazar, Oscar Noe 
Medina González, y es uno 
de los líderes y comandantes 
de Los Ninis, un grupo 
particularmente violento de 
personal de seguridad de Los 
Chapitos.

Según la Administración 
para el Control de Drogas 
(DEA, por sus siglas en inglés), 
el Cártel de Sinaloa es en gran 
parte responsable de la entrada 
masiva de fentanilo en Estados 
Unidos en los últimos años.

El 22 de febrero de 2021, un 
gran jurado federal con sede en 
el Distrito de Columbia emitió 
una acusación formal contra 
Néstor Isidro Pérez acusándolo 
de conspiración de tráfico 
de cocaína y metanfetamina, 
posesión de ametralladoras 
y dispositivos destructivos y 
represalia de testigos.

Estados Unidos ofreció 
recompensa de 3 mdd por 'El 
Nini'

El 4 de abril de 2023, un 
gran jurado federal sentado en 
el Distrito Sur de Nueva York 
emitió una acusación contra 
Néstor Isidro Pérez Salas y 
otros acusándolos de participar 
en una empresa delictiva 
continua, conspiración de 
importación de fentanilo, 
conspiración de tráfico 
de fentanilo, posesión de 
ametralladoras y dispositivos 
destructivos, conspiración 
para poseer ametralladoras 
y dispositivos destructivos, 
y conspiración de lavado de 
dinero.

El Departamento de Estado 

de Estados Unidos ofrecía una 
recompensa de 3 millones 
de dólares por información 
que condujera al arresto y/o 
condena de Néstor Isidro 
Pérez Salas.

¿Quiénes son 'Los 
Chapitos'?

En diciembre de 2021, 
el Departamento de Estado 
norteamericano publicó el 
póster de “Se busca” en donde 
ofreció una recompensa de 
hasta 5 millones de dólares por 
información que conduzca al 
arresto y condena de cada uno 
de los cuatro hijos de Joaquín 
Guzmán Loera, que fungen 
como miembros de alto rango 
del Cártel de Sinaloa. 

La organización de Los 

Chapitos cuenta con al menos 
5 mil hombres armados y 
controla el trasiego de drogas 
en la zona norte de Sinaloa, 
el poniente de Sonora y la 
totalidad de los estados de 
Nayarit, Chihuahua y Baja 
California Sur, según la Fiscalía 
General de la República (FGR).

Tras la detención de El 
Chapo Guzmán en el 2016, 
sus cuatro hijos tomaron el 
control de gran parte del cártel 
de Sinaloa, como herederos 
del imperio de la droga que les 
dejó su padre. 

Este grupo denominado 
en diferentes referencias 
como Los Menores, Los 
Chapitos o La Chapiza estaría 
conformado por cuatro 

medios hermanos, todos hijos 
de Joaquín Guzmán: 

Iván Archivaldo Guzmán 
Salazar

Joaquín Guzmán López
Ovidio Guzmán López 

(capturado)
Jesús Alfredo Guzmán 

Salazar
Los cuatro han sido 

identificados por el gobierno 
estadunidense como 
"prolíficos narcotraficantes" 
dentro del cártel de Sinaloa. 

Todos, según las 
autoridades estadunidenses, 
"son miembros de alto rango 
del cártel de Sinaloa y cada uno 
está vinculado a una acusación 
federal por su participación en 
el tráfico ilícito de drogas".

Luis Potosí, Zacatecas y 
Durango.

Asimismo, el ingreso 
de humedad generado 
por la corriente en chorro 
subtropical, incrementará la 
probabilidad de caída de nieve 
o aguanieve en el Nevado 
de Toluca, Popocatépetl, 
Iztaccíhuatl, Sierra Negra, La 
Malinche, Cofre de Perote y 
Pico de Orizaba.

En redes sociales se 
difundieron múltiples 
fotografías de localidades 

cubiertas de blanco.
En Durango, Protección 

Civil informó la caída de 
nieve en 15 comunidades de 
los municipios de Guanaceví, 
Tepehuanes y Tamazula.

En Chihuahua, los 
municipios de Guadalupe 
y Calvo, y Balleza, también 
amanecieron de blanca nieve.

Igualmente en Santa 
Gertrudis, localidad de 
Badiraguato, Sinaloa, se 
reportaron caminos y autos 
cubiertos de nieve.

por medio de sus redes sociales.
Los hechos se registraron 

entre las calles Doctor 
Hernández Álvarez y la calle 
5 de Febrero, cuando una 
persona se acercó a Enríquez 
Vanderkam, le disparó en varias 
ocasiones y escapó del sitio a 
bordo de una motocicleta.

Paramédicos confirmaron 
en el sitio la muerte del activista 
y trasladaron a un hospital a su 
acompañante, quien resultó 
herido.

Al sitio llegaron elementos 
de la Policía Municipal, quienes 
resguardaron la escena en 
espera de la llegada de peritos de 

la Fiscalía General del Estado, 
quienes recogieron las primeras 
pesquisas que aportarán a la 
carpeta de investigación por 
homicidio doloso.

Hasta el momento, se 
desconoce si Adolfo Enríquez 
Vanderkam fue asesinado por 
su actividad en redes sociales.

jóvenes cada año en Estados 
Unidos, señaló el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador.

En conferencia matutina, 
el mandatario destacó que la 
semana pasada, en el Foro de 
Cooperación Económica Asia-
Pacífico, sostuvo una reunión 
bilateral con el presidente de 
la República Popular China, 
Xi Jinping, en la que acordaron 

ayudar a Estados Unidos en la 
crisis que vive por el consumo 
del fentanilo.

“Es algo muy doloroso y yo le 
planteé al presidente de China 
este caso, que cuidáramos lo 
de los precursores químicos 
para evitar que llegue esta 
droga a Estados Unidos. (…) 
Los precursores químicos no 
sólo llegan de China a México 
como se piensa, sino también 

a Canadá y directo a Estados 
Unidos, pero que hiciéramos 
un acuerdo”, abundó en 
conferencia de prensa 
matutina.

“Que hiciéramos un 
esfuerzo para comunicarnos 
más y enfrentar a toda 
esta banda que se dedica al 
comercio de estas drogas, a la 
importación de estos químicos 
y ya se está actuando y él estuvo 

de acuerdo en que trabajemos 
juntos; lo estamos haciendo, 
ya estamos trabajando juntos”, 
agregó.

El presidente López 
Obrador reiteró que proteger 
la vida de miles de personas es 
un asunto humanitario que va 
más allá de diferencias políticas 
e ideológicas, por lo que es 
fundamental la colaboración 
entre naciones.
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Vuela Papantla en 
la “bella airosa”

DIF Municipal presente en la entrega de 
lentes graduados y apoyos funcionales 

Designan a nuevo director de 
la zona arqueológica el Tajín 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Con todo el esplendor 
que caracteriza a la 
cultura totonaca, 

este miércoles inició la 
participación de Papantla 
en la Quinta Edición del 
Tianguis de los Pueblos 
Mágicos realizado en 
Pachuca, Hidalgo.

El alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, y la 
Delegación de Turismo 
y Cultura Municipal,  
estuvieron presentes en el 
evento inaugural en el cual la 
primera autoridad papanteca 
sostuvo un ameno diálogo 
con el presidente municipal 
de la ciudad anfitriona, 
Sergio Baños Rubio, quienes 
coincidieron en la ceremonia 
de apertura que presidió 
el secretario de Turismo 
del Gobierno Federal, Lic. 
Miguel Torruco Marqués.

La presencia de Papantla 
al lado de 176 pueblos 
mágicos más que integran 
este grupo a nivel nacional, 
será de gran proyección en 
los próximos días, pues la 
riqueza cultural, natural, 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta del DIF 
Municipal, Mtra. 
Miriam García Guzmán 

estuvo presente en la entrega 
de lentes graduados y 
apoyos funcionales, evento  
encabezado por nuestro 
Gobernador Cuitláhuac García 
Jiménez en las instalaciones 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Tras el fallecimiento 
del director del 
Centro  Ceremonial 

el Tajín, Olaf Jaime Riverón, 
ya se dio nombramiento 
al actual titular  y se 
espera una nueva etapa de 
administración para hacer 
que esta zona florezca con 
la importancia que tiene a 
nivel internacional.

El nuevo director de 
la zona arqueológica el 
Tajín es Leodegario Santes 
García, dicho trabajador 

artística, gastronómica y 
turística que este municipio 
ofrece destaca entre los 
participantes.

En los pabellones donde 
se ubican los expositores, 
desde este primer día fue 
masiva la presencia de 

visitantes atraídos por las 
diversas propuestas de los 
destinos turísticos a nivel 
nacional y sobre todo el 
pueblo mágico que se ubica 
a tan solo 3 horas de este 
lugar, cuna de la vainilla y 
antigua capital del imperio 

Totonaca.
Papantla vuela en 

Pachuca, pueblo hermano 
que nos recibe con amistad y 
alianza por divulgar nuestras 
fortalezas como el destino 
donde hay una gran aventura 
por descubrir.

del DIF Estatal Veracruz en la 
Capital del Estado. 

Con esta entrega  se 
beneficiará a  308 papantecos,  
quienes previamente 
participaron en la Jornada 
de Salud Visual “Una mirada 
al corazón”, el pasado 22 de 
septiembre. 

La titilar del DIF 
Municipal, Miriam García, 
explicó que  es un gran 

apoyo que se recibió y se va 
a entregar a las personas que 
salieron beneficiadas y es el  
resultado del excelente trabajo 
coordinado entre nuestra 
coordinación de asistencia 
social y el DIF Estatal Veracruz 
Oficial que dirige la Lic. Rebeca 
Quintanar Barceló. 

Destacó que  se van a 
seguir gestionando apoyos y 
trabajando desde el corazón  
para contribuir a mejorar 
la calidad de vida de niños, 
jóvenes y adultos papantecos 
con dificultad visual y así 
puedan desempeñar de 
mejor manera sus actividades 
cotidianas. 

Por último dijo que se estará 
invitando a los beneficiados de 
este programa a estar atentos a 
las  publicaciones  que emita 
dicha dependencia, donde se 
va  anunciar la fecha de entrega  
de los lentes.

del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia 
ya en una ocasión tuvo esa 
encomienda y la desempeñó 
bien, así que se esperan 
mejores resultados en esta 
ocasión.

Cabe mencionar que 
en la  zona arqueológica 
existen muchas deficiencias 
en todos los sentidos, sobre 
todo en cuanto se refiere 
al museo de sitio que hasta 
la fecha sigue sin acceso 
a los paseantes y el Tajín 
Chico, por un incendio 
que destruyó parte del arte 
rupestre prehispánico.



Prensa de 
Honduras 

asegura que 
México recibió 

"ayuda" de 
Concacaf

Lorena Ochoa imparte clínica de golf en Monterrey
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AGENCIAS   
Ciudad de México      

Atlante 
acaricia la 

final de Liga 
de Expansión 

Atlante dio el primer paso en la búsqueda por el 
boleto a la final de la Liga de Expansión.

Con anotaciones de Ronaldo González, Rafael 
Durán y un autogol de Arturo Ledezma, los Potros 
derrotaron sin problemas 3-1 a Leones Negros en la 
ida de la Semifinal del torneo y ahora tendrán que ir a 
Guadalajara a sellar su clasificación.

Los de la UdeG estuvieron borrados prácticamente 
todo el partido, pero reaccionaron al final y con un gol 
de Adrián Villalobos aún se mantienen con vida. El León 
no está muerto, pero sí está en agonía.

ATLANTE DA EL PRIMER GOLPE
Jonathan Martínez controló el esférico en los 

linderos del área y abrió al costado izquierdo para Daniel 
Lajud. El goleador azulgrana mandó el servicio buscando 
a un compañero en el manchón penal, pero fue Javier 
Ledesma, capitán de los Melenudos, quien hizo contacto 
con el balón y la mandó al fondo de su portería.

Aunque los Potros continuaron con el dominio del 
encuentro, la UDEG tuvo chance de empatar apenas 
minutos después del error defensivo. Jesús Henestrosa 
llegó a línea de fondo por el costado derecho y mandó 
el servicio, el esférico alcanzó a ser desviado por la 
zaga local, pero alcanzó a llegar a donde cerraba Carlos 
Fierro; sin embargo, el contacto que hizo el “Güero” fue 
deficiente y se fue por encima del arco del “Gansito” 
Hernández.

En el arranque del complemento, Atlante amplió la 

ventaja. Ronaldo González hizo una jugada individual por 
el centro, se quitó la marca un par de ocasiones y a pesar 
de que Bryan Flores se barrió, no evitó que bombeara la 
pelota para vencer a Salim Hernández.

Aún no terminaba de festejar el Potro, cuando llegó la 
tercera anotación a su favor. Desde la banda derecha vino 
un servicio para Rafael Durán, ex jugador de la UdeG, 
quien con un cabezazo certero puso el tercero.

Las anotaciones en contra, presionaron a Alfonso Sosa, 
quien hizo algunas modificaciones, más para evitar que 
cayeran más goles, que para tratar de recortar distancias.

Después de la tercera anotación, los capitalinos 
bajaron revoluciones aunque siguieron buscando algunas 
oportunidades al frente. Mario García hizo un par de 
modificaciones para mantener el control en el medio 
campo, aunque cedió un poco el esférico a la visita.

Leones Negros tuvo un respiro al 84’ con la anotación 
de Adrián Villalobos, luego de un servicio preciso que le 
cayó prácticamente a los pies.

Los tapatíos todavía pudieron recortar más las 
distancias, pero una jugada que terminó en gol fue 
anulada por posición adelantada.

Ahora todo se definirá el próximo sábado en el estadio 
Jalisco en la vuelta, partido que Leones Negros deberá 
ganar por una diferencia de dos goles para pasar a la final 
por posición en la tabla; mientras que al Atlante incluso 
una derrota por un gol de inferencia le daría el boleto a 
la gran final.

Tras vencer a Leones Negros 

AGENCIAS            
Ciudad de México 

La tapatía Lorena Ochoa, 
ex golfista profesional 
del LPGA Tour, resaltó 

del mexicano dentro del 
deporte y añadió que este 
camino es el correcto para 
llegar al éxito.

Ochoa participó en una 
clínica efectuada en el Club 
de Golf Valle Alto, donde 
aseguró que le alegra los pasos 
hacia adelante que ha dado el 
País para llegar a los primeros 
planos.

"Nunca habíamos tenido 
tan buenos resultados como 

AGENCIAS            
Ciudad de México   

La selección mexicana 
clasificó de manera 
agónica a la Copa 

América 2024, pase que se 
dio luego de que vencieran 
a Honduras en tanda de 
penales durante el partido 
de vuelta de la Liga de 
Naciones de la Concacaf.

Dicho resultado 
no fue del agrado de 
la prensa hondureña, 
quienes catalogaron que 
el Tri recibió "ayuda" por 
parte de la Concacaf, 
haciendo hincapié en el 
tiempo agregado en la 
parte complementaria del 
encuentro, pues fue ahí 
cuando cayó el gol de Edson 
Álvarez, el cual empató el 
marcador global.

El Diario Diez fue 
uno de los más críticos 
hacia este partido donde 
tuitearon una imagen que 
decía “robo en el Azteca”; 
aunque también tundieron 
al árbitro Iván Barton, a 
quien consideraron como el 
“MVP del partido”, dando a 
entender que fue uno de los 
que benefició al Tri.

Durante el partido, este 
mismo medio hizo varios 
posteos como “Gol de 
Concacaf. El árbitro agrega 
3 minutos más para darle 
el empate a México”, “Iván 
Barton ayuda a México y se 
jugarán 30 minutos más”, 
“Concacaf y México no 
pudieron con la H y todo 
se definirá en penales”, 
“Concacaf le otorga el pase 
a México y nos mandan al 
repechaje”.

Asimismo, La Prensa al 

término del segundo tiempo 
lanzó un tuit cuestionando 
si hubo ayuda de la Concacaf 
al Tricolor, pues nadie 
estaba conforme con que el 
árbitro agregara más de los 9 
minutos de compensación.

“¡CON 'AYUDITA'! 
México logró el gol que 
necesitaba ante Honduras 
dos minutos después del 
tiempo que había agregado 
el árbitro salvadoreño Iván 
Barton. ¡Ya había avisado 
David Faitelson lo que haría 
Concacaf!”, escribieron en 
su cuenta de X, y es que el 
ahora analista de TUDN 
había compartido que el 
martes este organismo se 
encargaría “de poner la 
‘personalidad’ que no tiene 
México para que llegue a la 
Copa América”

Una vez que la selección 
mexicana consiguió su pase 
a la Copa América, este 
medio compartió que “se 
consumó el robo" gracias 
a la "ayuda" del árbitro y la 
Concacaf.

El Diario Deportivo Más 
colocaron como titular de 
su portada: “Mexicanos a la 
Copa América con ayuda 
arbitral”, siendo este último 
tema lo que más criticaron 
los medios hondureños, 
pues señalaron la "mala 
actuación" del silbante Iván 
Barton.

“Esa mala pasada hecha 
por el árbitro fue más 
que evidente, añadió once 
minutos de descuento en 
una serie que Honduras ya 
la tenía sentenciada, pero 
nos mandó a la lotería de los 
penales donde los aztecas 
nos superaron 4-2”, se lee en 
la crónica.

estos últimos años, de ser el 
lugar 20 o 25, en el mundo o 
campeonatos amateurs", dijo 
la mexicana.

"Ahora estamos en los 
mejores cinco o seis, incluso 
hemos tenido segundos, 
terceros o primeros lugares, 
me da mucha alegría el 
crecimiento del gol, vamos 
por buen camino".

La golfista nacida en 
Guadalajara, Jalisco, dio 
cátedra a más de 50 personas 
que acudieron al deportivo 
ubicado al sur de la Ciudad.

"Me siento contenta 
de estar acá, compartir un 
poquito dentro del campo 

de golf, platicar con ellos, 
invitarlos a echar relajo, que 
tengan grandes amigos, lo 
importante es disfrutar.

"Estar horas y horas, es lo 
más bonito estar aquí todo 
el día, y cada quién agarra el 
cariño de la competencia y sus 
propias metas. Me siento feliz 
de ver platicar a los papás para 
compartir los consejos".

Además de la clínica, en la 
que dio a conocer sus mayores 
secretos que la llevaron a 
conquistar 27 victorias del 
LPGA, entre ellos el Ricoh 
Women's British Open y Kraft 
Nabisco Championship, 
también dio una conferencia.

La ex profesional presentó 
su libro y repartió un par de 
autógrafos, ante un público 
extasiado que se quedó al 
borde del asiento con sus 
consejos, golpeos y también 
vivencias que la llevaron a ser 
la número 1 del mundo en 
su categoría y ser Salón de la 
Fama.

"Estar horas y horas (en 
el campo), es lo más bonito 
estar aquí todo el día, y cada 
quién agarra el cariño de la 
competencia y sus propias 
metas. Me siento feliz de 
ver platicar a los papás para 
compartir los consejos", 
destacó.
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FC Agustín Lara Casa Blanca 
saca un punto de local

Tuzas FC gana ante Citea Casa Blanca

Tropical House comanda 
las “Noches Mágicas”
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El FC Agustín Lara Casa 
Blanca logró llevarse 
un punto a la bolsa en 

su encuentro como local 
en el campo deportivo del 
fraccionamiento Heriberto 
Kehoe Vicent, terminando 
este partido con el empate 
1-1 en el marcador ante el 
Deportivo Morelos.

Duelo sostenido en la 
categoría de la segunda B2 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica, mismo que estuvo 
lleno de grandes jugadas por 
parte de ambos conjuntos, 
buscando inclinar la balanza 
a su favor el conjunto de Casa 
Blanca con buen futbol sobre 
el terreno de juego.

El equipo respaldado 
por Reynaldo Herrera Cruz, 
mismo que recibió la nueva 
piel que defenderán en este 
torneo, esperando abrir el 
marcador con par de buenas 
llegadas por las bandas, 
pero recibiendo el 1-0 en 
contra con disparo de media 
distancia de Azucena Salas.

FC Agustín Lara Casa 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las Tuzas FC lograron 
aprovechar muy bien sus 
opciones de gol generadas 

sobre el césped sintético y 
sumaron tres puntos más  
a su favor en el torneo de futbol 
de la Cantera Fut5 al golear 8-4 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El conjunto de Tropical 
House se mantiene en 
lo más alto del torneo 

varonil libre del andador de la 
colonia Ignacio de la Llave de 
Poza Rica, logrando contar con 
un total de 49 puntos en esta 
buen torneo de las “Noches 
Mágicas” de esta ciudad.

Este plantel es seguido por 
la escuadra de Búfalos de la 
Morelos, quienes cuentan con 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  25 noviembre  DEL 2023 JORNADA 23 
                                  

  
 
 

FINAL TORNEO CONSOLACION SEGUNDA 
Galaxi roma VS Sadot knova lopez gasca 16:00 

CATEGORIA TERCERA DIVISION TORNEO DE COPA 
 

Centinelas del 7º VS Tecos quirasco Quirasco 16:00 
Palma sola amigos de magaña VS Águilas Conalep Villa de las fores 16:00 
Amigos s.l.q.c. VS Milla servicio montaño jr La florida 16:00 
Amigos de león y Jimmy VS Halliburton secc. 47 amigos de lili Fracc. Kehoe 16:00 
Roma snte VS Real amigos Marcelo guzman 16:00 
u.p.n. VS Millonarios ipc Chote 16:00 
Col. Petromex VS Asa mac Ignacio de la llave 16:00 
Legendarios del 7º VS 12 de octubre Alemán coatzintla 16:00 
  

CATEGORIA MASTER TORNEO DE COPA 
 

Totoplan VS Granjas amigos de kiri Raul hernadez gallardo 16:00 
5 de mayo VS Vitega duran Pepe soto 16:00 
Torpedos anahuac VS Cava de james Vicente capellini 16:00 
Dirección de caminos VS Sporting san diego Zacate colorado 16:00 
El texano amigos r.h.c. VS San fco.manantial Flores magon 16:00 
Abogados joyería juliet VS Sector 4 Marroquin 16:00 
Ex alumnos esbo 8 VS Col. Laredo amigos de oscar y 

alex 
Sector4 16:00 

Pasa bye Col. Halliburton secc. 47 
CATEGORIA MASTER ESPECIAL (TERCER LUGAR) 

Rev tamps VS Champions amigos de beto Delio sanchez 16:00 
CATEGORIA MASTER ESPECIAL FINAL TORNEO CONSOLACION 

Flores magon VS Argentinos jr Juan chino 16:00 
CATEGORIA MASTER ORO TORNEO DE COPA 

 
Infonavit coatzintla VS Ayuntamiento de cazones Camioneros 16:00 
Col. Cazones amigos de pepe Vargas VS Tajin f.c. Lorenzo azua 16:00 
Perforación VS Real Papantla gaviotas 16:00 
Colonia revolución VS Amigos de la 27 Zapata 16:00 
Jubilados secc. 30 VS Atlas de la 27 Benavides 16:00 
Clínica allems VS Amigos de lito aleman 52 16:00 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE TORNEO DE COPA 
 

Col. Petromex amigos de layo VS Legendario picamosco Antonio de la torre 16:00 
Soldadura VS Tecos diamante Enrique sanchez 16:00 
Chapultepec diamante VS Técnicos y profesionistas Sauces 16:00 
Chapultepec montero VS Master Tepeyac Volcán 16:00 
Universitarios VS Plan de Ayala Plan de Ayala 16:00 
Ferquimar VS Joyería juliet O.t.p. 16:00 
Atlético imss VS Real bondojo Manantial 16:00 
Pasa bye Col. Manuel avila Camacho 

Blanca mantuvo su postura 
ofensiva, realizando algunos 
movimientos su técnico 
Jesús “Ardilla” Vázquez, 
encontrando el tanto del 

empate en el segundo 
tiempo con remate de Lesti 
González, colocando el 1-1 
que al final prevalecería en 
el marcador, llevándose el 

punto extra en los penales 
el cuadro de Deportivo 
Morelos al ser más certero en 
sus cobros desde el manchón 
penal.

a las líderes Citea Casa Blanca 
Pollerías Martínez, dando 
la campanada en la jornada 
femenil.

A pesar de que Citea Casa 
Blanca se adelantó en el 
marcado al colocar el 1-0 en el 
marcador con tanto de Angie 
Yusset Jiménez, las Tuzas FC 
comenzarían a aprovechar 

bien los espacios que dejaron 
las defensas de Casa Blanca 
para concretar estas opciones 
de gol.

Michel Quiroz y Mia 
Ávila serían los principales 
artífices de esta victoria, 
complementando el marcador 
los goles de las jugadoras 
Nimbe Palafox y Nechzly 
Palafox, las cuales levarían 
de la mano a su equipo a una 
victoria más en el torneo 
femenil.

Por parte de Citea Casa 
Blanca, Angie Yusset Jiménez 
continuaría anotando para 
este plantel al igual que 
Sahima Ramírez, pero 
dejando escapar varias 
oportunidades a la ofensiva 
volando sus disparos en 
múltiples ocasiones durante 
el tiempo reglamentario, 
dejando los números de  
8-4 al final a favor de las  
Tuzas FC.

43 unidades obtenidas en el 
torneo, el tercer lugar de este 
buen certamen lo ocupa el 
plantel de Plan FC, sumando 
39 unidades, el cuarto lugar lo 
ocupa el equipo de los Piojos 
Pollería Vera con 33 unidades.

El quinto puesto de la 
tabla general lo tienen los 
elementos de Granjas Juvenil, 
contando en su bolsa con 29 
puntos al igual que los Amigos 
de Lupita, quienes ocupan 
la sexta posición, mientras 
que en el séptimo puesto se 

encuentran los elementos del 
Necaxa Morelos también con 
29 unidades.

El octavo lugar es de la 
Colonia Morelos con 26, el 
noveno puesto de G-Cel con 
25 y el décimo lugar lo tiene 
Kawatzin Guerreros con un 
total de 24 puntos, ya en la 
parte baja de la tabla están los 
equipos de Deportivo Leones, 
Saori Palma Sola, Atlético 
San Pancho, Miami FC, la 
Monarka, Tecos del Vado, 
Wilson y Atlético Cobranza.
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Muere exintegrante de Loco Mía
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Francesc Picas, ex 
integrante del grupo 
Loco Mía y que formó 

parte de las primeras 
alineaciones de la famosa 
agrupación surgida a finales 
de los 80’s y principios de 
los 90’s falleció a los 53 
años. A través de sus redes 
sociales, la familia del 
artista confirmó su muerte 
y pidió privacidad ante la 
pena.

El artista Adrián 
Monziar, cercano al 
cantante, también 
compartió la noticia del 
deceso de su amigo y le 
escribió unas emotivas 
palabras de despedida.

La cuenta de Instagram 
de Francesc Picas compartió 
la tarde de este miércoles 22 
de noviembre la noticia del 
fallecimiento del cantante 
la familia explicó que en 
la memoria de todos sus 
seres queridos, vivirá en la 
eternidad.

"A todos los amigos y 
seguidores de Francesc 
Picas: La Luz de Francesc 
se ha apagado en esta vida, 
pero nunca lo hará en la 
eternidad. Queda en el 
corazón y la memoria de 
todos aquellos que tanto le 
hemos querido".

El comunicado también 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Se dio a conocer que 
la actriz mexicana 
Melissa Barrera 

habría sido despedida de la 
producción de la séptima 
entrega de la saga de terror 
de 'Scream' tras hacer 
declaraciones a favor de 
Palestina.

Cabe recordar que 
actualmente Palestina e 
Israel se encuentran en 
medio de un conflicto 
armado, en donde varias 
celebridades de Hollywood 
han compartido su 
postura respecto a dicho 
enfrentamiento.

Tras dar a conocer su 
despido de la cinta, Jenna 
Ortega, conocida por su 
papel de 'Merlina' en la 
famosa serie de Netflix, 
habría salido en defensa 
de Barrera y estaría 
contemplando abandonar 
la saga de terror.

Según el medio 
Entertainment Tonight, 
Jenna Ortega se habría 
puesto en contacto con su 
agencia de representantes 
y abogados para finalizar 
su contrato con la saga de 
Scream'.

Esto después de 
conocer que habían 
despedido a su compañera 
de reparto, Melissa 
Barrera tras pronunciar su 
postura entre el conflicto 
de Palestina e Israel.

Cabe destacar que 
Barrera en ningún 
momento justifico los 
ataques terroristas de 
Hamás; sino que buscaba 
concienciar acerca de la 
población civil.

Pese a que por el 
momento Jenna Ortega 
no ha confirmado 
ni desmentido la 

Jenna Ortega se iría de 
Scream 7 tras despido 

de Melissa Barrera

información, la noticia se 
volvió tendencia en redes 
sociales, donde internautas 
respaldaron a Jenna Ortega y 
a Melissa Barrera.

Incluso algunos usuarios 
han llamado a 'boicotear' la 
séptima entrega de 'Scream', 
solicitando a los fanáticos de 
la saga y al público en general 
a no ver la película en cuanto 
se estrene.

Por su parte, el director 
de 'Scream 7', Christopher 
Landon salió a "aclarar" la 
situación del despido de 

Melissa Barrera, quien fue 
la encargada de compartir la 
noticia en sus redes sociales. 

Landon se limitó a revelar 
que la decisión de despedir 
a la actriz mexicana de la 
película no fue decisión 
suya, responsabilizando 
directamente a la casa 
productora Spyglass.

“Todo apesta. Deja 
de gritar. Esta no fue mi 
decisión”, declaró.

Por su parte, Spyglass 
emitió un comunicado, 
asegurando que tenían 

"cero tolerancia a cualquier 
discurso de odio",

haciendo referencia a 
los mensajes de Melissa 
Barrera, acusándola de 
'antisemitismo'.

"Tenemos tolerancia 
cero con el antisemitismo 
o la incitación al odio en 
cualquier forma, incluidas 
las falsas referencias al 
genocidio, la limpieza étnica, 
la distorsión del Holocausto 
o cualquier cosa que cruce 
flagrantemente la línea del 
discurso de odio".

Jenna Ortega saldría de 
'Scream 7' por "otros" motivos

El medio Deadline habría 
confirmado la salida de 
Ortega de la famosa saga de 
terror aunque en su informe 
revelaron que los motivos 
detrás de su salida no sería 
por Melissa Barrera.

Presuntamente, la 
renuncia de Jenna Ortega se 
discutió antes de la huelga 
de actores y debido a que el 
guión de Scream 7 aún no 
está listo, la actriz tendría 
problemas de agenda para 

grabar la película.
Según Deadline, Jenna 

Ortega tendría que viajar a 
Irlanda en abril para rodar 
la segunda temporada de la 
serie de Netflix 'Merlina', 
la cual se extenderá hasta 
el verano. 

Además, la actriz de 
21 años también actuará 
en Beetlejuice, la cual 
después de la huelga de 
Hollywood, tuvo algunos 
días adicionales de rodaje 
para cumplir con su 
estreno en cines en 2024.

solicita que tras la dolorosa 
situación que están 
atravesando se les respete 
y se les de privacidad para 
honrar el legado humano y 
artístico de el cantante de 
Loco Mía.

"La familia y amigos, en 
esta tan dolorosa situación, 
pedimos privacidad y que su 
legado humano y artístico 
se preserve con todo el 
amor y respeto que él se 
merece. Gracias por vuestra 
comprensión y apoyo".

Hasta el momento el 
motivo del fallecimiento 
del cantante no ha sido 
revelado por parte de la 
familia.

Apenas el pasado mes 
de agosto, Francesc Picas 
compartió en la entrevista 
si había sido feliz durante 
su tiempo con la banda 
Loco Mía.

“¿Fue feliz en Loco Mía?”, 
le preguntó la periodista 
Mariana Dahbar. “Sí, pero 
también ha sido un ancla 
que me ha mantenido en un 
lugar muy determinado y 
ha sido una lucha continua”, 
contestó el fallecido 
cantante.

Picas actualmente estaba 
promocionando su nuevo 
materia musical, ‘In Time’, 
reconoció que sentía que 
“vivía de toda la sombra del 
grupo”, pese a que ya tenía 
trayectoria como solista.
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Luis Miguel es citado 
nuevamente en la fiscalía por 

demanda de Aracely Arámbula

Yuridia se presentará 
en Veracruz en 2024

AGENCIAS  
Ciudad de México

Luis Miguel, famoso 
cantante mexicano, 
se encuentra en la 

capital del país para una 
serie de conciertos en la 
Arena Ciudad de México. 
Sin embargo, algo que ha 
llamado la atención de los 
medios de comunicación 
es la denuncia penal que 
mantiene con Aracely 
Arámbula por la pensión  
de sus hijos, Daniel y Miguel.

De acuerdo al programa 
de televisión 'De Primera 
Mano', conducido por 
Gustavo Adolfo Infante, 
el llamado 'Sol de México' 
habría sido citado ante la 
fiscalía por segundo ocasión 
para comparecer hoy 22 
de noviembre de acuerdo 
a documentos presentados 
por el programa.

Luis Miguel tendría 
que haberse presentado 
la semana pasada tras el 
primer citatorio que le envió 
la fiscalía, sin embargo, 
abogados del cantante 
enviaron un justificante 
explicando que Luis  
Miguel se encontraba 
trabajando en Monterrey, 
Nuevo León.

Ante esta situación, la 
fiscalía volvió a citar al 
cantante. Pero ahora hoy 
miércoles 22 de noviembre 

ALEJANDRO ÁVILA  
Veracruz, Veracruz   

La cantante, Yuridia, 
llegará a Veracruz 
con su tour “Pa´ luego 

es tarde”, el jueves 25 de 
abril en el WTC, para 
reencontrarse con sus fans 
y seguidores veracruzanos. 

El tour “Pa´ luego es 
tarde” de Yuridia está 
conformado por una 
oleada de éxitos cosechados 
a lo largo de su carrera 
artística y que año con año 
se convierte en una de las 
cantantes más esperadas 
en México, Estados Unidos 
y Centroamérica.

Yuridia, una de las mejores 
intérpretes de habla hispana 
deleitará a su público con 
éxitos como: Ángel, Maldita 
primavera, Como yo nadie te 
ha amado, Habla el corazón, 
Ahora entendí, En su lugar, 
Yo por él, Irremediable, Ya te 
olvidé, Amigos no por favor, 
Y tú ¿qué ganas?, por citar 
sólo algunas de su cascada de 
éxitos.

La preventa para el tour 
“Pa´ luego es tarde” de Yuridia 
en Veracruz inicia este 
miércoles 22 de noviembre 
para tarjetahabientes de 
Banamex y con 3 meses para 
pagar. 

Boletos: www.eticket.mx

que el cantante se encuentra 
en la Ciudad de México para 
sus conciertos en la Arena.

De acuerdo a un 
documento presentado por 
el programa de televisión 
'De Primera Mano' Luis 
Miguel fue citado por 
segunda ocasión ante la 
fiscalía, por el caso de la 
demanda penal de Aracely 
Arámbula en su contra por 
la manutención de sus hijos.

De acuerdo con el 
documento presentado 
en el programa, Luis 
Miguel tiene que acudir 
en calidad de imputado 
debido a la demanda de la 
acelera Arámbula por no 
haber pagado la pensión 
alimenticia de sus hijos 
desde hace 48 meses.

Según lo que explican los 
conductores de la emisión 
de Imagen Televisión, 
Luis Miguel tendría tres 
oportunidades para no 
acudir a los citatorio que le 
realizó la fiscalía, por lo que 
probablemente los abogados 
del cantante nuevamente 
presenten un justificante 
para evitar que Luis Miguel 
acuda a la fiscalía.

El 28 de noviembre es 
el último concierto de Luis 
Miguel en la Ciudad de 
México, por lo que la fiscalía 
todavía tendría posibilidad 
de citarlo en próximas 
semanas.



 
En la ciudad de Tuxpan

Pasará 87 años y seis meses en prisión 

Autoridades ministeriales mostraron total hermetismo

Exmarino es sentenciado 
como responsable de doble  

feminicidio en Tuxpan

Fallecen jornaleros que se dirigían a Veracruz

Abandonan 
cadáver cerca 
del Hospital  

IMSS-Bienestar
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz                          

El cadáver de un hombre 
fue abandonado a 
escasos metros de 

la entrada del Hospital 
IMSS-Bienestar "Emilio 
Alcázar", de esta localidad; 
autoridades ministeriales 
tomaron conocimiento, pero 
han mostrado completo 
hermetismo en torno a lo 
sucedido.

Estos hechos se 
registraron la madrugada 
de este miércoles alrededor 
de las 4:30 horas en la calle 
Xicoténcatl esquina con 
Álvaro Obregón, de la colonia 
Centro, de esta localidad, a 
escasos 50 metros del acceso 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz                        

La Fiscalía Especializada 
en Delitos de Violencia 
Contra la Familia, 

Mujeres, Niñas y Niños 
y Trata de Personas logró 
sentencia condenatoria 
de 87 años y seis meses de 
prisión en contra de Miguel 
Ángel “N” como responsable 
del delito de feminicidio 
en agravio de una víctima 
identificada con las iniciales 
E.I.M. y su bebé.

Los hechos ocurrieron 

al nosocomio mencionado.
El ahora extinto ha sido 

identificado como, Gaspar 
Humberto Carrasco Mar, 
quién contaba con 38 años, 
era de ocupación obrero, 
y tenía su domicilio en el 
Infonavit Cabo Alto, de 
esta localidad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el cadáver de este 
sujeto fue encontrado 
tirado sobre la banqueta 
en apariencia no contaba 
con heridas o lesiones, 
sin embargo personal 
de la unidad Integral de 
Procuración de Justicia 
ha integrado una carpeta 
de investigación por un 
probable homicidio.

cuando la víctima, 
acompañada de su bebé, 
había sido citada por el 
ahora sentenciado el 14 de 
noviembre de 2016 y un día 
después fueron encontrados 
los cuerpos sin vida de ambas 
víctimas a la orilla de la playa 
denominada Galindo en este 
municipio.

El juez además de dictar 
sentencia, suspendió sus 
derechos civiles y políticos 
y estableció un pago por 
concepto de reparación del 
daño, dentro del juicio oral 
10/2019.

vehículos sin percatarse que 
de frente se encontraría con 
la camioneta Ford Ranger 
en color verde.

Al lugar arribaron 
elementos de la CNE 
Ciudad Valles, SLP, Cruz 
Roja Ciudad Valles SLP y 
Bomberos Ciudad Valles, 
San Luis Potosí, quienes 
confirmaron que dos de los 
jornaleros ya no contaban 
con signos vitales.

Mientras que, el resto 
de las víctimas recibieron 
los primeros auxilios en 
el lugar para después ser 
trasladados a un hospital 
donde recibirían la atención 
médica adecuada. Según lo 
publicado por elementos de 
rescate los lesionados fueron 
trasladados con heridas de 
gravedad.

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz                        

Al menos dos personas 
fallecidas y más 
de siete lesionados 

fue el saldo que dejó un 
accidente carretero luego 
de que un tráiler intentara 
rebasar en mal momento 
y se encontrara con una 
camioneta de jornaleros 
que se dirigían a trabajar a 
Veracruz.

El hecho se registró 
la tarde de este miércoles 
22 de noviembre sobre el 
kilómetro 102 de la carretera 
de cuota, en el tramo 
Tamuín – Ciudad Valles. 
De acuerdo con una de los 
lesionados el conductor 
del vehículo tipo nodriza 
quiso rebasar una fila de 



SA DE CV

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN, Calle Cuba 
No. 307, Col. 27 de Septiembre, Poza Rica, Veracruz, C.P. 93320, 

CONMUTADOR Y FAX (782) 824.94.44  
E-MAIL. noresteinformacionpozarica@gmail.com

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

 Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Diana García 
COMERCIALIZACIÓN

Jaime Patiño Cienfuegos 
ADMINISTRADOR GENERAL

www.noreste.net Nota Roja2
Jueves 23.11.2023

Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz                     

Desde el 14 de este 
mes, familiares y 
amigos de Eugenia 

Verónica Cruz Facundo, de 
23 años de edad, la buscan 
con desesperación y nada 
saben de ella.

Se sabe que Verónica 
tenía domicilio en la 
colonia Unidad y Trabajo de 
esta ciudad, donde se quedó 
para realizar algunas tareas 
del hogar, pero cuando su 
madre Bertha Facundo 
llegó, ya no la encontró y 
desde ese momento nada 
sabe de ella, por lo que 
piden la colaboración de 
la población para ayudarla 
a encontrarla. Cualquier 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz                     

Un automóvil 
de alquiler que 
a p a r e n t e m e n t e 

sufrió una falla mecánica 
se deslizó por una 
pendiente y terminó 
estrellado en la parte 
trasera de una camioneta, 
por fortuna no hubo 
lesionados.

Los hechos ocurrieron 
sobre la calle 6 Oriente, 
de la colonia Rafael 
Hernández Ochoa, de esta 
localidad, informaron 
fuentes de Tránsito 
Municipal.

En el lugar y sobre una 
pendiente se encontraba 
estacionado un taxi, 
marca Pontiac tipo Matiz, 
colores oficiales, con 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz                     

Autoridades federales 
aseguraron a 215 
migrantes que 

fueron abandonados al 
interior de la caja de un 
tráiler en Cosamaloapan, 
Veracruz.

Por medio de un 
comunicado, el Instituto 
Nacional de Migración 
(INM) detalló que al realizar 
actividades de revisión en 
un punto de inspección en 
Cosamaloapan, se detectó 
a un tráiler que en la caja 
ciega transportaba a varias 
personas; al marcarle el alto, 
el chofer aceleró para evadir 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz                         

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró a causa del 

pavimento mojado y el 
exceso de velocidad a la que 
era conducido un vehículo 
particular, dejando como 
saldo cuantiosos daños 
materiales y dos personas 
lesionadas.

El percance 
automovilístico se registró 
sobre la carretera que va 
de El Chote a Agua Dulce,  
a la altura del lugar conocido 
como los Columpios,  
cuando el conductor del 
vehículo perdió el control 
y terminó saliendo del 

No hubo lesionados, pero sí daños materiales 

Unidad se va al 
fondo de un barranco

Desaparece 
joven 

papanteca 

Por falla mecánica termina 
estrellado en una camioneta

Abandonan a 215 migrantes al interior 
de un tráiler en Cosamaloapan

camino, cayendo en el fondo 
de un barranco.

El vehículo era conducido 
por un joven, quien terminó 
con golpes en diversas partes 
del cuerpo, al igual que una  
mujer que resultó lesionada.

Los cuerpos de 
emergencia fueron alertados 
por automovilistas que 
pasaban cerca del lugar, ya 
que se trataba de dos personas 
con lesiones diversas y 
requerían atención médica 
de inmediato.

Los elementos de 
Tránsito llegaron a tomar 
conocimiento de los hechos 
y fue necesario el apoyo de 
una grúa para sacar la unidad 
del barranco misma que fue  
trasladada al corralón.

información puede ser 
atendida en el celular 
7841037086.

También se busca 
a la menor Monserrat 
Maldonado Santos, de 14 
años de edad y quien es 
originaria de Pueblillo, 
donde el pasado 17 de este 
mes fue vista por última 
vez, su foto y datos generales 
ya fueron boletinados por 
Alerta Amber.

Colectivos de búsqueda 
que hace una semana se 
manifestaron en la ciudad 
de Xalapa, afirmaron  
que en el estado de Veracruz 
cada día desaparecen al 
menos diez personas, por 
lo que cada uno de estos 
casos es preocupante para la 
familia.

número económico 1582, 
sin placas de circulación, 
pero al sufrir una falla 
mecánica se le votaron 
los frenos y la velocidad, 
provocando que se deslizara 
cuesta abajo, estrellándose 
con una camioneta marca 
Nissan tipo np300 color 
blanco, con placas XZ0661A 
del estado de Veracruz.

Por fortuna en el 
coche de alquiler no había 
persona alguna a bordo y 
la camioneta se encontraba 
estacionada el conductor o 
pasajeros.

Es de mencionar 
que los participantes no 
permitieron la intervención 
de las autoridades de  
vialidad por lo que llegaron 
a un acuerdo entre 
particulares para el pago de 
los daños.

núcleos familiares integrados 
por 41 hombres, mujeres, 
niñas y niños.

Las personas migrantes 
adultas fueron trasladas 
a la Estación Migratoria 
de Acayucan, donde se 
revisó su estado de salud, 
se les proporcionó agua 
y alimento, y se inició el 
procedimiento administrativo 
correspondiente. Los núcleos 
familiares y menores edad no 
acompañados quedarán bajo 
la custodia del Sistema para 
el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) local.

En tanto, el tráiler quedó 
a disposición de la delegación 
regional de la Fiscalía General 
de la República (FGR).

a las autoridades.
Se procedió a dar 

seguimiento a la unidad, que 
fue abandonada más adelante 
con el motor encendido y 
con candados de seguridad 
en las puertas de la caja, sin 
que se encontraran rastros del 
conductor.

Agentes del INM 
contabilizaron al interior de la 
caja del camión a 215 migrantes 
provenientes de El Salvador, 
Honduras y Guatemala que no 
pudieron acreditar su estancia 
legal en México, entre ellas: 
148 adultos solos, 26 menores 
de edad no acompañados, y 17 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La tarde de este miércoles 
se registró un accidente 
esto después de que una 

camioneta de la empresa Gas 
Fast se viera involucrada en 
un accidente, luego de que 
estuviera a punto de irse 
hacia un domicilio.

Los hechos ocurrieron en 
la calle Río Amazonas en la 
colonia Miguel Hidalgo del 
municipio de Poza Rica, tras 
el accidente los trabajadores 
de dicha gasera bajaron los 
cilindros por seguridad de 
los vecino y de los mismos 
empleados.  

Afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas sólo daños 
materiales, al lugar arribaron 
perito de la Policía Vial para 
tomar conocimiento de los 
hechos.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La mañana de este 
miércoles se registró 
un choque por alcance, 

luego de que la conductora 
de un automóvil de la marca 
Nissan march terminara 
chocando a una conductora 
de un Chevrolet Aveo, esto 
en la avenida 10 frente a la 
Clínica Fausto Dávila, luego 
de que estas unidades se 
encontraran obstruyendo el 
carril se ocasionó un lento 
flujo vehicular.

Afortunadamente no 
se reportaron personas 
lesionadas sólo daños 
materiales para ambas 
unidades.

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte encontronazo se 
realizó la noche de este 
miércoles justamente en 

la avenida Pozo 13 a un costado 
del campo Heriberto Kehoe, 
a un costado de la avenida 
Nezahualcóyotl. 

Personas que se 
encontraban en el lugar 
comentan que la unidad blanca 
de la línea Toyota al maniobrar 
mal para entrar sobre la avenida 
Pozo 13 se impactó por la parte 
trasera con la camioneta roja 
Escape con placas del Estado de 
Veracruz.

De igual forma el vehículo 
blanco sedán de la línea Toyota 
con placas YAS-285-A se 
negaba por completo a hacerse 

CARLOS CASTRO   
Poza Rica, Veracruz  

Pequeño percance vial 
se ocasionó en la noche 
de este miércoles en 

el municipio de Poza Rica, 
justamente en la colonia 
Cazones de la avenida Uno 
entre calle 10 y Calle 12 pues 
una camioneta blanca de la 
línea Mazda con placas del 
Estado de Veracruz se impactó 
por la parte trasera de una 
camioneta nitro de la línea 
Jeep con placas del Estado de 
Veracruz.

A f o r t u n a d a m e n t e 
solamente fueron cuantiosos 
daños materiales, sin embargo, 
curiosos comentan que la 
conductora de la camioneta 

Jueves 23.11.2023

Pierde el control de su 
unidad y estuvo a punto de 
volcar sobre un domicilio 

Chocan por alcance en la Av. Uno 

Encontronazo 
en la Pozo 13

Por no medir su 
distancia choca 

por alcance 

Mazda venía con el celular  
en la mano cuando de manera 
imprudente es impactado  
por la parte trasera de la 
camioneta.

Al momento arribaron 
elementos de la Policía Estatal 
quienes pidieron la atención 
de los elementos de tránsito 
del Estado que minutos 
después llegaron al lugar para 
solucionar la situación.

Luego de que no hubiera 
una solución en dicho lugar, 
trasladaron las unidades 
hasta las oficinas de Tránsito 
del Estado para poder llegar 
a un acuerdo y determinar 
quién fue el responsable de 
este pequeño siniestro que 
se suscitó la noche de este 
miércoles.

responsable de este pequeño 
percance.

Al área no arribó ninguna 
autoridad competente, la 
cual pudiera determinar al 
responsable de este fuerte 
encontronazo.

Minutos después arribaron 

elementos de la Policía Estatal 
pero de igual manera ellos no 
eran la autoridad competente 
que pudieran determinar 
al responsable, sin embargo 
al lugar llegaron ambas 
aseguradoras de los vehículos 
para llegar a un acuerdo.
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Fue trasladada al Hospital 2 Torres

Era vecino de la colonia Ampliación Fraternidad Antorchista de Tuxpan 

Identifican a 
hombre atropellado 
y muerto por un taxi 

Herida en accidente de moto

Desaparece 
otra joven 
en Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El hombre que fue 
atropellado y muerto 
en el libramiento 

de Tuxpan por un taxista, 
pudo ser identificado por 
las autoridades, y entregado 
sus familiares para que 
procedieran a sepultarlo.

El cuerpo de quién en 
vida respondiera al nombre 
de Mario Rodríguez Sidral, 
quién tenía 74 años, y vivía 
en la colonia ampliación 
Fraternidad Antorchista, de 
esta localidad.

Cómo se informó 
oportunamente a través de 
las páginas de Vanguardia 
de Veracruz, los funestos 
hechos se registraron el 
pasado 19 de noviembre 
del presente año, en el 
libramiento Adolfo López 
Mateos entre las calles 
Tamiahua y Virgilio Uribe, 
de la colonia Del Valle, de 
esta localidad.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La Comisión Estatal de 
Búsqueda de Veracruz 
(CEBV) emitió una 

ficha de búsqueda para 
solicitar la colaboración de 
la ciudadanía para localizar 
a Selene Madaí Cortés 
Carrillo, de 20 años de edad, 
quien fue vista por última 
vez el 09 de noviembre de 
2023 en el municipio de 
Tuxpan.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una mujer que viajaba 
como pasajero en 
una motocicleta 

resultó con una herida en 
la pierna luego de que el 

Elementos de la Policía 
Ministerial realizaron las 

pesquisas qué permitieron 
la identificación de la 

víctima. Así mismo se 
pudo conocer que el 

trabajador del volante se 
está haciendo cargo de los 

gastos funerarios a través 
del seguro del vehículo.

conductor de un automóvil 
abriera la puerta de forma 
intempestiva, debido a esto 
tuvo que ser hospitalizada.

Este percance se registró 
sobre la calle Mariano 
Escobedo entre las calles 
Sebastián Lerdo de Tejada 

e Ignacio Allende de la 
colonia Centro, de esta 
localidad justo a un costado 
de la escuela Enrique C. 
Rébsamen.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que la joven mujer iba 
acompañada de su esposo 
en una motocicleta cuando 
de forma repentina un 
hombre abrió la puerta de 
un automóvil y sobrevino el 
accidente.

Es de mencionar que 
a pesar de que a la zona 
del accidente arribaron 
elementos policiacos los 
involucrados no permitieron 
su intervención. 

Finalmente fueron 
paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
quienes trasladaron a la 
mujer lesionada de la cual 
no se aportaron generales a 
la particular 2 Torres para su 
atención médica.

Selene Madaí es de sexo 
femenino, tez morena clara, 
ojos café claro, cabello negro, 
largo y lacio. Mide 1.65 metros 
de estatura y tiene tatuajes 
en ambos brazos y en la 
pantorrilla.

Si usted tiene 
información que ayude a 
dar con su paradero, favor de 
comunicarse al teléfono 228 
319 3187, al correo electrónico 
b u s q u e d a v e r a c r u z @
gmail.com o al número de 
emergencias 911. También 

puede consultar la página web 
segobver.gob.mx/cebw/ para 
obtener más datos sobre las 
personas desaparecidas en el 
estado.

La CEBV hace un llamado 
a la sociedad a difundir esta 
ficha de búsqueda y a apoyar a 
las autoridades en la búsqueda, 
localización e identificación 
de las personas desaparecidas 
o no localizadas en Veracruz, 
así como a respetar y proteger 
sus derechos humanos y los de 
sus familiares.


